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НАГЛЯДНАЯ 

АГИТАЦИЯ
в  арсенале идеологическо

го воздействия на массы 
должное место наряду с пе
чатной и устной пропаган
дой и агитацией по праву 
занимает наглядная агита
ция. Мобилизующую силу 
плаката и лозунга партия 
брала на вооружение и в 
грозные дни войны, и в годы 
мирного строительства.
Страстным призывом к 
борьбе и труду звз^али они 
с дверей солдатских теплу
шек, с башенных кранов но
востроек. И пусть порой вы
водили их углем или'мелом 
— точно адресованные, на
полненные глубоким смыс
лом и политической остро
гой, они всегда достигали 
людских сердец.

В период подготовки к 
славному юбилею — сто- 
.тетию со дня рождения 
В. И. Левина — партийные 
организации вашей области 
многое делают, чтобы сред
ствами наглядной агитации 
донести до трудящихся 
смысл ленинских идей, на
ших преобразований, дости
жений в выполнении левин- 

• ских заветов. Сейчас неред
ко можно увидеть, с какой 
любовью, сердечной тепло
той выполнены на улицах 
городов и сел, на заводах, 
строительных площадках 
лозунги, плакаты, доски по
чета, портреты передовиков 
производства. Такая нагляд
ная агитация эффективно 
помогает в борьбе за досроч
ное выполнение плана за
вершающего года пятилетки 
и социалистических обяза
тельств в честь ленинского 
юбилея, связана е жизнью и 
задачами предприятия,
района, области, откликает
ся на события в стране я 
мире.

Болыное внимание на
глядной агитации уделяют 
многие партийные органи
зации Ленинского района 
города Томска. Лозунги и 
плакаты, стенды и доски 
почета, аллеи передовиков 
труда, вновь оформленные 
недавно на улицах и площа
дях района, — не просто ук
рашательство, Здесь дума
ют, постоянно ищут самую 
лучшзтю, самую выразитель
ную форму наглядной аги
тации, не жалеют труда и 
времени для ее оформления.

Конкретность и оператив
ность — одно из важнейших 
требований массово-полити
ческой работы. «Хороша 
ложка к обеду», говорят в 
народе. Это применимо и к 
наглядной агитации. Прият- 
HOi что как только были об
народованы постановление 
ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР об ускоренном 
развитии нефтедобывающей 
промышленности в Западной 
Сибири и письмо ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ об 
улучшении использования 
резервов производства и 
усилении режима экономии 
в народном хозяйстве, на 
многих предприятиях, в 
колхозах и совхозах, район
ных центрах появились пла
каты, схемы, диаграммы, 
пропагандирующие эти важ
нейшие документы партии и 
правительства.

Примеров умелой поста
новки наглядной агитации, 
разумеется, можно привести

много. Но кому не приходи
лось видеть на стенах произ
водственных зданий невы
разительные, годами не об
новляемые лозунги и при
зывы, серые, унылые стен
ды и витрины — свидетель
ство безразличия и форма
лизма. И сколько их — го
родских скверов и заводских 
дворов, до отказа забитых 
«средствами» наглядной аги
тации, с усердием оформп 
ленных по принципу «чем 
больше, тем лучше»! Кому, 
скажем, нужны сегодня кра
сочные арки на дороге от 
аэропорта до Томска, уста
новленные еще к .50-летию 
комсомола? Что дает такая 
наглядность? Сработанная 
бездумно, она обесценивает 
порой самые высокие слова 
и понятия; назойливо мель
кая перед глазами и не за
девая души человека, при
учает его к равнодушию, 
вызывает обратную реак
цию.

Партийные комитеты, пер
вичные организации дол
жны постоянно держать в 
поле зрения наглядную аги
тацию — этот серьезный 
участок политической рабо
ты. Нельзя допускать, когда 
лозунги и плакаты плохо 
оформляются, не обновля
ются, на досках почета го
дами висят портреты одних 
и тех же людей, причем, ча
сто без текста, разъясняю
щего заслуги человека, дос
ки показателей не заполня
ются вовремя и т. п. Злобо
дневность — главное каче
ство наглядной агитации. 
Ее назначение — быстро от
кликаться на события дня. 
Только тогда она действен
на, убедительна и полезна.

Мы находимся на пороге 
ленинского юбилея. К этой 
великой дате города и села 
начинают приукрашивать
ся. Наглядная агитация дол
жна показывать величие ле
нинских идей, претворОвие в 
жизнь его заветов, звать со
ветских людей на новые 
свершения во имя торжест
ва коммунизма. При этом 
необходимо, чтобы лозунги 
и плакаты, стенды и панно, 
посвященные этому собы
тию, несли на себе печать 
продуманного, разумного ис
полнения и чувства меры. 
Здесь особенно недопустимы 
крикливость, помпезность, 
пестрота. 'Надо постараться 
сделать так, чтобы во всем 
чувствовался ленинский 
стиль — глубина, политиче
ская острота и лаконизм, 
действенность и содержа
тельность.

Серьезное внимание необ
ходимо обратить на офор
мление улиц, площадей, 
скверов, всех населенных 
пунктов. Здесь свое слово 
должны сказать и исполко
мы местных Советов, хозяй
ственные руководители.

Юбилейный год — год но
вых трудовых свершений, 
нового подъема творческой 
и политической активности 
ваших людей, строителей 
коммунизма. Ярче пропаган
дировать торжество ленин
ских идей, доводить устно и 
методом наглядной агитации 
директивы партии и прави
тельства до ума и сердца 
каждого человека — долг 
партийных организаций на
шей области.

В Асяяовском леспромхо
зе высоких результатов до
бивается комплексная брига
да Ю. И. Бронтерюка. Ее 
обязательство —- к 22  апре
ля 1970 года стрелевагь

9 тысяч кубометров древеси
ны. Особенно высокий темп 
у коллектива и марте. Каж
дую смену бригада выдает 
по 10— 20  кубометров леса 
сверх нормы.

Идет коммунистический субботник

Потрудились  
о т  д у ш и

15 марта начался комму
нистический субботник. у ле
созаготовителей области. 
Вчера наш корреспондент 
связался по телефону с не
которыми леспромхозами и 
попросил рассказать, как 
прошёл первый день суббот
ника.

В Красном Яре к аппара
ту подоше.ч заместитель 
секретаря, парткома Ергай- 
ского леспромхоза И. Г. Вол- 
гушев. Он сообщил, что 15 
марта на ннжние склады Ер- 
гайскешо и Красноярского 
лесопунктов вышли инже
нерно-технические работни
ки и служащие. Из них бы. 
ли сформированы той разде
лочные бригады. Итог их 
труда — 300 кубометров 
леса, раскряжеванного до
полнительно к плану. Осо
бенно отличилась бригада, 
возглавляемая заведующим 
ремонтно-механическими ма
стерскими И. Е. Ермолае
вым.' Она разделала ПО ку
бометров древесины.

Директор Комсомольского 
леспромхоза В. В. Ефремов 
передал:

—• Отлично поработа.па 
на субботнике 15 марта ко.м- 
плексная бригада Н. Ор
ловского, у которой по гра
фику этот день должен быть 
выходным. Коллектив выдал 
сверх сменной нормы 20 ку
бометров древесины. Боль
шую работу проделали в 
воскресенье инженерно-тех
нические работники и слу
жащие леспромхоза, жители 
Комсомольска. На прирель
совом ннжнем складе скопи
лось большое количество 
дровяного долготья. Участ
ники субботника заготовили 
из него 300 кубометров 
дров. Кро.ме того, из участ
ников субботника была соз
дана дополнительная брига
да нижнего склада, которая 
подготовила к отправке 50 
кубометров древесины. Сло
вом,. потрудились от души. 
За 15 дней марта леспром
хоз заготовил 1.800 кубо-

ПЕРВАЯ В Р АЙОНЕ
Более двадцати пяти лет 

работает животноводом Ан
на Ефимовна Огребо. Все 
силы и богатый опыт отдает 
она любимому делу. Вот 
уже много лет Анна Ефи
мовна— одна из .лучших доя. 
рок 'Тунгусовского отделе-

Хозяйствуй разумно, береусливо!

РАБОЧИЕ П Р Е Д Л А ГА Ю Т...
Письмо ЦК КПСС, Совета 

Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «Об улучшении 
использования резервов про
изводства и . усилении режи
ма экономии в народном хо
зяйстве»- заставн.ло всех ра
бочих еще раз внимательно 
посмотреть кругом, поду
мать, посчитать. В эти дни 
во всех цехах завода прохо
дили рабочие собрания, на 
них зачитывалось и обсуж
далось письмо.

Сразу же после окончания 
смены красный уголок в ин- 
с*1̂ ентальном цехе запол

нился до отказа. Заслушав 
письмо, все единодушно одо
брили его и признали очень 
нужным н своевременным. 
Показательно, что активнее 
всего выступали рабочие.

Слесарь второго отделе
ния коммунист Н. М. Фед
ченко с болью рассказал о 
том, как ему и его товари
щам нередко приходится из
готавливать приспособления 
по чертежам. И вот, когда 
работа уже закончена, ока
зывается, что ее нужно ка
питально переделывать, вы
брасывать детали в металло
лом, так как чертежи сдела

ны не точно, содержат серь
езные просчеты.

Прежде чем начинать, из
готовление новых деталей и 
приспособлений в большом 
количестве, нужно, говорил 
Федченко, делать пробные 
образцы в эксперименталь
ном цехе. Это даст значи
тельную экономию в рублях 
и не будет сводить на нёт 
труд рабочих. До сих пор на 
изготовлении крепежа в цехе 
занято три токаря, а ведь 
этот крепеж можно приобре
тать готовым на специализи
рованном предприятии.

Об экономии света гово-

ння совхоза «Тунгусов- 
ский», В 1969 году она на
доила по 3.215 килограм
мов молока от каждой коро-'- 
вы, А за всю свою трудовую 
деятельность—более 10 ты
сяч центнеров.

По-ударному трудится

рил старший электрик т. Бу
латов. До сих пор не вошло 
в привычку, уходя на обеден
ный перерыв, гасить свет, 
отключать станки. Многие 
не пользуются кнопкой 
«стоп» при наладке станков, 
кратковременных останов
ках. А это позволило бы 
экономить энергию и средст
ва, затрачиваемые на нее.

— Если пройти по цеху, 
то можно увидеть разбросан
ные патроны, тиски, дели
тельный инструмент, а ведь 
все это стоит больших де
нег, — сказал в своем вы
ступлении начальник инст
рументальной мастерской 
т. Терещенко. — Бережли
вое отношение к орудиям 
труда даст немалую эконо
мию.

Но не только внутренние 
беды волнуют коллектив це
ха. Токарь т. Петрушенко 
рассказал о том, что по вине

НА СНИМКЕ (слева на
право): вальщик В. Я. Ко-
нбвалов, бригадир Ю. И. 
Вронтерюк и тракторист 
В. С. Бпкшаев.

Фото в . Чупаченко.

метров • делового леса сверх 
плана. В начавшуюся неде
лю это количество заметно 
возрастет: все бригады, пе
реведенные на скользящий 
график, будут трудиться в 
течение неде.чи без выход
ных.

— У нас в выходной, — 
сказа.ч начальник производ
ственно-технического отдела 
Молчановского леспромхоза 
А. Б. Демин, — трудились 
все инженерно-технические 
работники и служащие 
предприятия. Было создано 
три раскряжевочных брига
ды. Разделали дополнитель
но 194 кубометра леса.

В Берегаевском леспром
хозе на субботник вышло 
1.200 человек. Проведены 
работы по благохстройству, 
заготовлено 1.202 -кубомет
ра древесины.

* * *
ПАР АВЕЛЬ. 15 марта

кол.чектив Заводского лесо
пункта провел субботник, 
посвященный 100-летию со 
дня рождения В, И. Ленина. 
Активное участие в нем при
няли рабочие, инженерно- 
технические работники . и 
сл.ужащие предприятий и 
се.чьская интеллигенция. 
Разделаны на дрова сотни 
кубометров древесины, рас- 
пи.лены и уложены в штабе
ля плахи, тес, строительный 
брус.

В. ПАЛИНОВ.

Анна Ефимовна в юбилей
ном году.. За два месяца 
она надоила по 657 ки.чо- 
граммов молока на корову. 
В марте ежесуточно надаи
вает по 11 килограммов мо
лока от каждой коровы и за
нимает первое место в рай
оне.

В. МАЙКОВ.
Молчановский район.

поставщиков завод не полу
чает нужных габаритов ме
талла. В стружку уходит 
больше половины металла, 
да и труда затрачивается 
впустую очень много. А фре
зеровщик т. Виноградов по
ставил вопрос о качестве по
лучаемого оборудования, ко
торое требует значительных 
доводок, приспособлений.

Много внимания на собра
нии было уделено производ
ственной дисциплине. Осо
бый ущерб наносят прогуль
щики, по их вине простаива
ют станки, недодается про
дукция, что ставит под угро
зу срыв работы на других 
участках, в других цехах, 
выполнение плана заводом в 
целом. Мнение всех было 
единодушным — бороться с 
любыми, проявлениями недо
бросовестности, разгильдяй
ства, халатного отношения к 
порученному делу.

С. ПОЗДНЯКОВА.
Подшипниковый завод.

В о й с к о в ы е  м а н е в р ы  
« Д в и н а »  з а к о н ч и л и с ь

> 1

Войсковые маневры «Дви
на», проводимые на терри
тории Белорусской Совет» 
ской Социалистической Рес
публики, закончились.

Они явились рапортом 
Центральному' Комитету 
КПСС и Советскому прави
тельству о возросшей боевой 
мощи и готовности Воору
женных Сил к защите завое
ваний Великой Октябрьской

социалистической револю
ции.

Теплые и сердечные 
встречи воинов, с населени
ем городов и сел, которые 
состоялись в период манев
ров, вылились в волнующую 
демонстрацию нерушимого 
единства народа и армии.

В подведении итогов ма
невров принял участие и вы
ступил с речью Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев. Товарищ Брежнев

Л. И. присутствовал на 
смотре войск в столице Бе
лорусской ССР г. Минске. 
Трудящиеся и советские 
воины оказали ему теплый 
прием.

На маневрах присутство
вали руководители Комму
нистической партии и пра
вительства Белоруссии, а 
та!сже областей и городов 
республики.

(ТАСС).

ТЕБЕ, РОДИНА, ПОДВИГ 
СОЛДАТСКИЙ И ТРУД
Смотр Ш с к , участ ёобабш их б м анебрах ij\,6una^

МИНСК, 15 марта. 
(ТАСС). Теп.до и сердечно, 
как самых близких, друзей, 
встретила трижды ордено
носная Белоруссия воинов 
Сове’гских Вооруженных 
Сил, участвовавших в круп
нейших весенне-зимних ма
неврах «Двина». В городах 
и селах республики состоя
лись встречи трудящихся с 
солдатами и офицерами. Эти 
встречи — яркое свидетель
ство великого единства ар- 
мни и народа. 15 марта бе
лорусская столица .предоста
вила свои площади и про
спекты для проведения смот
ра войск, участвовавших в 
маневрах «Двина». Позади 
остались жаркие наземные и 
воздушные «бои», атаки и 
контратаки, потребовавшие 
от солдат и сержантов, офи
церов ц генералов огромно
го напряжения сил. И вот 
теперь «Северные» и «Юж
ные» собрались вместе.

Войска выстроились на 
Ленинском проспекте.

11 часов утра. На цент
ральную трибуну поднима
ются Генепальньгй секре
тарь ЦК КПСС Л. И. Бррж. 
нев. кандидат в члены По- 
•читбюро ЦК КПСС, первый 
секретарь ПК Компартии 
Белопуссии П. М. Машеров. 
Вместе г нид1и — министр 
обопоны СССР. Маршал Со
ветского Союза А. А. Греч
ко и другие военачальники, 
руководители партийных и 
советских организаций Бело
руссии. поедете внте.дн. тр5'- 
дя»"ихся реЕпубликн.

Па смотре присутствуют 
ДРУЗЬЯ по оружию — пред
ставители штаба Объединен
ных вооруженных сил госу
дарств — 'v'HacTHHKOB Вар
шавского Договора и воен
ные атташе этих стран.

Командующий войсками 
Краснознаменного Белорус
ского военного округа гене
рал-полковник И. М. Треть
як отдаёт рапорт заместите
лю министра обороны СССР, 
главнокомандующему сухо
путными войсками генералу 
армии И. Г. Павловскому. 
Генерал армии объезжает 
войска, здоровается с вои
нами. В ответ гремит мощ
ное солдатское «ура!».

С речью ВЫСТУПИЛ ми
нистр обороны СССР, Мап- 
ша.л Советского Союза А. А. 
Гречко. Он отметил, что об
щевойсковые маневры «Дви
на» явились серьезным эк
заменом для нашей армии, 
отчетом перед советским на
родом о готовности Воору
женных Сил выполнить лю
бое задание Родины по за
щите ее безопасности.

Преданность великому де
лу Ленина, верность его за- 
вётам, глубокое понимание 
личной ответственности за 
судьбы Отчизны наполняли 
сердца воинов энергией я 
твердой решимостью сде
лать все возможное для ус
пешного выполнения постав
ленных задач.

В сложных зимне-весен
них условиях личный состав 
сухопутных войск и авиации 
ПРОЯВ1И.1 мужество и вынос
ливость, упорство в обороне, 
пешите.льность и смелость в 
наступлении. Мотострелки и

танкисты, летчики и десант
ники. ракетчики и артилле
ристы, саперы и связисты, 
все участники учений добро
совестно выполняли свой во
инский долг, показали заме
чательные морально-полити
ческие и боевые качества. 
Командиры, политработники 
и офицеры штабов показали 
высокое мастерство и уме
ние руководить дивизиями и 
полками в сложной обета, 
новке.

Товарищ А. А. Гречко 
подчеркнул, что задачи, ко
торые СТ0.ЧЛИ перед войска
ми, выполнены успешно. И 
цели маневров достигнуты.

Министр обороны СССР 
поблагодарил солдат, сер
жантов, офицеров и генера
лов за умелые и самоотвер
женные. действия на манев
рах, пожелал им новых до
стижений в боевой и поли
тической подготовке, даль
нейшем повышении боеспо
собности и боевой готовно
сти Советских Вооруженны.х 
Сил.

Строительство коммуни
стического общества в на
шей стране, отметил далее 
тов. Л. Л. Гречко, осущест
вляется в острой и напря
женной обстановке. Амери
канские империалисты все 
шире раздувают пожар вой
ны в Юго-Восточной Азии. 
При поддержке международ
ной реакции израильские 
агрессоры совершают все 
более наглые провокации 
протав_арабских стран. Идет 
процесс дальнейшей активи
зации реваншистских и нео. 
нацистских сил в Западной 
Германии. В этих условиях 
Коммунистическая партия и 
Советское правительство, 
неуклонно проводя в жизнь 
миролюбивую ленинскую 
внешнюю политику, прини
мают ' необходимые меры 
для обеспечения безопасно
сти нашей Родины, укрепле
ния боевой мощи армии и 
флота. Наши Вооруженные 
Силы располагают перво
классной боевой техникой и 
оружием, которые находят
ся в руках воинов, воспитан
ных партией в духе предан
ности своему народу, вели
кому делу коммунизма.

От имени личного состава 
Советской Армии и Военно- 
Морского Флота министр 
обороны СССР заверил 
Коммунистическую партию 
и Советское правительство, 
весь советский народ, что 
воины наших Вооруженны.х 
Сил будут всегда бдительно 
стоять на страже великих 
завоеваний социализма, с 
честью выполнят свой пат
риотический и интернацио
нальный долг.

Над площадью, гремит 
раскатистое солдатское 
«ура». Сводный оркестр 
Минского гарнизона испол
няет государственные гим
ны Советского Союза и Бе
лорусской ССР. Фанфары 
возвестили о начале торже
ственного марша войск.

Торжественный марш 
войск! Эта церемония всегда 
волнует, всегда вызывает 
чувство гордости за наш со
ветский народ, за нашу Ком
мунистическую партию, су

мевших создать сильные, хо
рошо обученные, преданные 
делу Ленина армию и флот. 
Люди старшего поколения 
еще помнят время, когда 
почти все участвующие в 
торжественных маршах вой
ска двигались в пешем или 
конном строю. Иное дело те
перь. Современная армия — 
это стальная лавина техни
ки. управляемой людьми.

Сравните эти цифры! Сов
ременная мотострелковая ди
визия превосходит дивизию 
1939 года по танкам в 16 
оаз, по бронемашинам и бпо- 
нетранспортерам — в 37, 
по автоматическому оружию 
— в 13, по средствам радио
связи—в 5 раз. Это — циф
ры, отражающие количест
венное соотношение боевой 
техники. Но ведь танк 1939 
года ни в какой степени не 
может сравниться с совре
менным. Пепед ним «старуш
кой» выглядит даже наша 
знаменитая «тридцатьчет
верка», признанная лучшей 
боевой машиной второй ми. 
ровой войны.

Рост технической осна
щенности войск значительно 
увеличил боевые возможно
сти частей и соединений. 
Артиллерийско - миномет
ный залп дивизии сегодня 
весит 53 тысячи килограм
мов. Такой же залп дивизии 
1939 года весил 1.700 кило
граммов. Разница огромная, 
и это без учета ядерного 
оружия. А сравните энерго
вооруженность современной 
дивизии. В расчете на одно
го человека мощность ее 
моторов составляет свьппе 
30 лошадиных сил — в де
сять раз больше, по срав- 

' нению с дивизией 1939 го
да. Именно поэтому марш 
участников маневров «Дви
на» — это марш танков, 
бронетранспортеров, боевых 
машин, самоходных ракет
ных установок и другой тех
ники. Управляемые умелы
ми, преданными Родине 
людьми, они в четком строю 
прошли мимо трирун.

В смотре войск участво
вала авиация. На ее воору
жении — самые современ
ные реактивные машины. 
Бомбовый залп современно
го самолета в пять раз пре
восходит возможности порш
невых летательных аппара
тов 1939 года. Современные 
самолеты летают со ско
ростью 2,5—3 тысячи кило
метров в час. Они способны 
в любую погоду совершать 
межконтинентальные рейсы 
и наносить мощные удары 
по врагу.

По. центральной площади 
Белорусской столицы про
шли подразделения лишь 
некоторых соединений, j^a- 
ствовавших в маневрах 
«Двина». Но смотр и этой 
части сил — убедительное 
свидетельство могущества 
нашей Советской Армии. 
Маневры «Двина» — это 
боевой рапорт Центрально
му Комитету КПСС, Совет, 
скому правительству, наше
му народу о готовности 
войск вьшолнить любое за
дание Родины по защите ее 
безопасности.

Прием в честь участников войсковых маневров «Двина»
МИНСК, 15 марта. 

(ТАСС). ЦК КП Белорус
сии, Президиум Верховного 
Совета и Совет Министров 
БССР устроили в честь вои
нов Советской Армии — 
участников войсковых манев
ров «Двина» прием.

На приеме присутствова
ли Генеральный секретарь 
ЦК КПСС товарищ Л. И. 
Брежнев, кандидат в члены 
Политбюро ЦК КПСС пер
вый секретарь ЦК КПВ 
П. М. Машеоов, Министр 
обороны СССР, Маршал Со

ветского Союза А. А. Греч
ко, маршалы Советского Со
юза и родов войск, генералы 
и офицеры Советской Ар
мии, члены и кандидаты в 
члены Бюро ЦК КПБ, пред
ставители штаба Объединен
ных вооруженных сил госу
дарств —. участников Вар
шавского Договора, а также 
личный гость министра, обо
роны СССР полковник аф
ганской армии, командир ее 
центрального корпуса Сар
дар Абдул Вали.

Гостей приветствовал от

имени Центрального Комите
та Компартии Белоруссии, 
Президиума Верховного Со
вета и Совета Министров 
БССР кандидат в члены По
литбюро ЦК КПСС первый 
секретарь ЦК КПБ П. М. 
Машеров.

На приеме выступили Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС товарищ Л. И. Бреж
нев и министр обороны 
СССР Маршал Советского 
Союза А. А. Гречко.

Прием прошел в теплой, 
сердечной обстановке.

Встреча товарища Л. И. Брежнева с руководящими О т ъ е зд  и з М и н ск а
партийными и советскими работниками Белоруссии

МИНСК, 15 марта. 
(ТАСС). Генеральный секре
тарь ЦК КПСС товарищ 
Л. И. Брежнев во время пре
бывания в Минске в связи с 
проходившими в Белорус
сии войсковыми маневрами 
«Двина» имел беседу с чле
нами Бюро ЦК КП Белорус
сии. членами Бюро Совета

Министров БССР, первыми 
секретарями обкомов КПБ, 
председателями облисполко
мов по вопросам хозяйствен
ного и культурного строи
тельства в республике, под
готовки к 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина, ор
ганизации выполнения реше
ний декабрьского (1969 г.) 
Пленума ЦК КПСС.

т о в а р и щ а  
Л . И. Б р е ж н е в а

МИНСК, 15 марта. 
(ТАСС). Сегодня из Минска 
отбыл Генеральный секре- | 
тарь ЦК КПСС товарищ | 
Л. И. Брежнев, находивший- 
ся здесь в связи с проходив- ji 
шими в Белоруссии войско- | 
выми маневрами «Двина». I
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ГЛАДКО БЫЛО НА БУМАГЕ
Реконструкция Томского 

завода резиновой обуви на
чалась больше трех лет на
зад. В прошлом году, по 
первоначальным наметкам, 
долаена была вступить в 
строй его первая очередь 
мощностью 17 миллионов 
пар обуви в год...

К сожалению, такое собы
тие не состоялось. Не пред
видится и нынче. Вместо но
вых мощностей, обещанных 
строителями, завод обзавел
ся ворохами бумаг — в них 
вся история несолидных под
ступов к солидной стройке.

Что объект солидный, го
ворит одна цифра: стоимость 
реконструкции завода рези
новой- обуви исчисляется де
сятками миллионов рублей. 
Решение правительства об 
ускоренном освоении новых 
мощностей в легкой, и осо
бенно обувной, индустрии 
томские резинщики встрети
ли с большим подъемом. Бу
дущий завод включен в ти
тул новостроек пятилетки.

Чтобы ускорить дело, про
ектировщики разработали 
пусковой комплекс, который 
бы мог выдавать продукцию, 
начиная с 1969 года.

Строители, еще раньше 
набравшие авансы под все 
будущие посильные и непо
сильные объемы работ, не 
дрогнули перед новым объ
ектом. Заметим в скобках, 
что СУ-2 треста «Томск- 
промстрой»- готово иметь 
этот завод в своем титуле 
лет 10, а не 4—5, как тре
буют нормативы. Уж очень 
покладистый, а главное, де
нежный заказчик. Но об

этом чуть позже. Неустра
шимость строителей прояви
лась уже в том, что специ
ально для реконструкции 
завода было создано новое 
управление — СУ-2. Но что 
ему один объект, когда-то на 
нем развернешься? Пока 
резинщики готовили доку
ментацию, выбивали терри
торию под строительство, 
подрядчик развивал дея
тельность. как говорится, на 
стороне. Теперь уже не толь
ко завод — целый промыш
ленный комплекс в его ру
ках. Химфармзавод, каран
дашная фабрика, еще с де
сяток менее крупных заказ
чиков склонили свои голо
вы перед СУ-2. Что делать 
— их много, а строительное 
управление на Черемошни- 
ках одно. Надо как-то вы
кручиваться. Но как?

Трудно сказать, кто кому 
задал задачу, так как мощ
ностей управления доста
точно. чтобы вести строи
тельство 3 —4 объектов, а 
не 10—12, как сейчас. В 
прошлом году СУ-2 освоило 
примерно треть отпущенных 
средств заводу. А всего с 
начала строительства вме
сто половины объема ра
бот выполнено 7 про- 
центсщ.

Усомнившись в большой 
расторопности томских стро
ителей, в Госплане скостили 
цифру освоения на вынеш- 
ний год почти вдвое.

— Миллион освоить? 
Осилим полтора, — завери
ли заказчика строители. И 
внесли разъяснение:

— С коробками спешить 
не к чему. Сами понимаете

— за1«>ражнвание средств...
— И уже укоризненно:

— Тепла-то нет. Подзатя- 
нули вы с площадкой под 
котельную...

Заказчику, кажется, и 
крыть нечем. С площадкой 
действительно затянули. Два 
года отвоевывал завод зем
лю у торгово-закупочной ба
зы обллесурса. Отовсюду 
уже поступало новое обору
дование, в том числе и для 
котельной, но база не хотела 
признавать чьих-то прав на 
свою территорию. Обычно в 
таких случаях постройки, 
подлежащие сносу, безвоз
мездно переходят от одной 
организации к другой — 
там и тут выступает госу
дарство. Заводу же приш
лось построить новые вре
менные склады, железно
дорожный тупик — только 
тогда база согласилась 
сняться с места. Но снялась 
окончательно после вторич
ного вмешательства резин
щиков, также «материаль
ного» — они разобрали 
рельсы на старом тупике... 
Надо ли говорить, что эта 
тяжба не предусматривалась 
сроками строительства.

Столь желанная площад
ка с планом свайного поля в 
январе этого года передана 
строителям. У них еще есть 
время, чтобы не повторилась 
история с котельной в чет
вертом микрорайоне. Там 
стояли и стоят коробки из- 
за отсутствия тепла. Про
мышленный комплекс на 
Черемошннках также связан 
в одно котельной. Оборудо
вание для нее завезено.

Строить сейчас самое время, 
пока нет грунтовых вод.

Проблема с водоснабже
нием. Буда'щая котельная и 
все предприятия к<^плекса 
должны обслуживаться на
сосной станцией — это один 
из объектов реконструкции. 
Насосная будет иметь резер
вуар — железобетонный 
«стакан» диаметром 15 мет
ров и глубиной 2 1 , опущен
ный в зе.илю. Подобный 
«стакан» в Томске никто не 
строил, и генподрядчик за 
него не берется, видимо, 
считая, что пока ведутся до
полнительные изыскания,
вопрос решится сам собой...

В СУ-2 не видят также, 
где взять лотки для тепло
трассы. А нужно ни много, 
ни мало 1.200  кубометров. 
Где взять лотки? Заказчик 
возмущается: «Несерьезно,
товарищи. Сгоняйте по нâ ■ 
шему примеру в Красноярск 
— там можно заказать. Мы 
свои уже получили и пусти
ли в дело»... Впрочем, и это
го делать не нужно. Выпуск 
лотков для теплотрасс своил 
ОПСМ.

Круг проблем сузился. Те
перь он не шире той пло
щадки, где работают строи
тели, не шире того круга 
обязанностей, которые воз
лагаются на генподрядчика.

Руководители СУ-2 объ
ясняют отставание тем, что 
объект долгое время не был 
«горячим» — не хватало 
людей, строительных мате
риалов. Нынче положение 
исправляется. Из 33 тысяч 
кубометров железобетона, 
выделенных тресту, 13 ты
сяч будет отдано СУ-2. Во

всяком случае, столько обе
щают. А план в этом году 
почти в два раза меньший.

— Этот миллион мы пу
стим на коробки, — говорит 
.главный инженер СУ-2 Н. М. 
Корнеев. — К осени они б}'- 
дут готовы. Но мы не мо
жем спешить, потому что 
тепла к осени не будет.

Эти слова, очевидно, сле
дует понимать так: котель
ная — не наша вина и ко
робки для «замораживания» 
лепить не стоит. Правда, 
строители решили все-таки 
пощадить заказчика. Подго- 
тов.чен проект временной ко
тельной — на первый слу
чай. чтобы зимой вести от
делочные работы хотя бы в 
части бытового корпуса.

До прихода строителей на 
площадке было три неболь
шие котелггные. Владельцы 
их оборудование увезли, но 
постройки остались. Старые 
постройки из добротного 
кирпича. Их решили не тро
гать: вдруг пригодятся,
свои котлы поставим. Так 
думали многоопытные стро- 
игели, не подозревая, что 
им на первых порах нужнее 
окажется кирпич, а не ко
тельная. Постройки пошли в 
дело...

В смысле возможного за
мораживания некоторых 
объектов в СУ-2 быстро пе
рестроились. Даже с пере
страховкой. Завод будет 
строиться долго, нетрудно и 
просчитаться... По проекту 
же расчет один: до того, как 
вступит в строй котельная, 
строителям нужно освоить 
6 М1ИЛЛИ0Н0В рублей. Ос
воено 2 миллиона. И 
заказчик прав, когда под

черкивает, что . предприл- 
тие реконструируется, а не 
строится вновь. Есть перво
очередные объекты, в кото
рых резинщики нуждаются 
уже сегодня.

По словам начальника 
окса завода В. И. Бейгеля, 
третий год лежит оборудова
ние для склада тарного хра
нения санчи» Склад до сих 
пор не введен, не закончена 
даже кладка стен, хотя завод 
выделял в помощь строите
лям своих ка.менщиков.

Или такой «горячий» объ
ект — станция перекачни 
ливневых и производствен
ных стоков, СУ-2 несколько 
лет обживает площадку и 
ничего не сделало, чтобы об
легчить условия для себя. 
Здесь несколько озер, кото
рые весной превращают 
прилегающую территорию 
буквально в болото. Проек
том предусмотрено соеди
нить их, а в конце поставить 
станцию перекачки. Трудно 
ли — прокопать траншеи и 
уложить трубы? Оборудова
ние давно лежит. И, кстати, 
ничем не могут помочь рей
ды народных контролеров.

У завода резиновой обуви 
на редкость аккуратные по
ставщики — они начали от
гружать оборудование в об- 
щем-то вовремя, а оказалось 
— начали почти одновре
менно со строителями. Часть 
его завод хранит у себя, а 
остальное вынужден пере
адресовывать на родствен
ные предприятия.

Строители, взявшись за 
реконструкцию завода рези
новой обуви, ошиблись на 
несколько лет в своих воз
можностях возводить объек
ты в срок. И нынешние тем
пы — лишнее подтвержде
ние того, что потепление на 
этой стройке наступит, ви
димо, нескоро.

Г. ЮРЬЕВ.

В четвертом цехе завода измерительной аппаратуры: 
сборщица Зоя Любимова работает уже 8  лет .За это вре
мя она овладела шестью специальностями. Она может 
подменить при необходимости почтц любую работницу^ 
в бригаде. Фото В. Назина.

Л о д л р о к  ж о б з а я е т
Животноводы откормочно

го совхоза «Петропавлов
ский» обязались до 21 апре
ля получить 1.100 центнеров 
мяса, в том числе 200  цен
тнеров свинины.

Как же петропавловцы 
выполняют обязательства?

Вот что сообщил главный 
зоотехник совхоза А. В. Кри
кунов: «Намеченные рубежи 
будут взяты. В феврале в 
целом по совхозу планиро
валось получить 30 центне

ров свинины, дали ее 43 
центнера. А говядины прода
но почти в два раза больше 

' запланированного. Высоких 
показателей добились скот
ники Б. Балабанова, А, Му- 
лина, А. Борщева».

Петропавловцы достойно 
встречают ленинский юби
лей.

А. АЛГИН, 
наш нештатный кор

респондент.
Колпашевский район.
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Север предъявляет к ра
бочему человеку суровые 
требования. Особенно тяжел 
ТРУД механизаторов. А так 
как только техника может 
помочь людям решить в 
Стрежевом, задачи благо
устройства города и обуст
ройства нефтепромысла, 
вопросы ее использования 
стали здесь стержневыми.

На состоявшихся недавно 
хозяйственных активах тре
ста «Томскгазстрой» и парт
кома Стрежевого руководи
тели участка механизации и 
автотракторная контора 
подверглись резкой критике.

— У нас, — говорил на
чальник треста Г. Ф. Му
равьев, — бытует слишком 
легкое отношение к тяжелой 
технике. Мы все ждем: вот 
прилетит «Антей» и доста
вит все необходимое. Много 
сил тратится на то, чтобы 
«выбить» новые единицы 
техники, вместо рациональг

ного использования имею
щихся механизмов и машин.

В самом деле, в городе 
можно увидеть немало «без
работных» машин, труд ме
ханизаторов организован в 
одну смену.

Уже, кажется, все в Стре
жевом поняли и признали 
необходимость двухсменки. 
Но требуется заранее соз
дать ■ ремонтные бригады, 
которые бы работали круг
лосуточно. Однако таких 
бригад еще нет.

Механизаторы Стрежено- 
го, пожалуй, прежде руково
дителей поняли, что онн на 
стройке главные. И не дожи
даясь, пока их заинтересуют 
в работе, стали «заинтересо
вывать» себя сами. Методы 
для этого выбираются раз
ные, но все они сводятся в 
основном к припискам.

— Строитель перед меха
низатором должен чуть ли 
не на коленях стоять, — го

ворит бригадир комплексной 
бригады СУ-31 Н. М. Балан
да, — за семь часов они ра
ботать не хотят, требуют: 
пиши 14—16 часов.

Николай Михайлович рас
сказывает, что механизмы 
на стройку приходят часто в 
10— 11 часов утра вместо 
девяти, хотя путевки выпи
сываются до половины девя
того. Когда бригадир взы
вает к совести механизатора 
и не приписывает ему часы, 
последний на следующий 
день начинает по нескольку 
часов копаться в исправной 
машине: мол, попробуй, по
работай без меня.

ры часто загружают в ма
шину пустые поддоны, а за
тем оформляют их как ре
альный груз. У того же 
Н. М. Баланды по бумагам 
числится полученным коли
чество кирпича, из которо
го можно построить два эта
жа здания, между тем как 
строителям едва хватило его 
на один.

— У нас столько меха
низмов, а мы все делаем , 
вручную, — заключает бри
гадир.

Приписки, как заразная 
болезнь, распространились и 
среди шоферов. Например, 
используя слабый контроль 
на погрузке кирпича, шофе-

Иные Шоферы сделают fio 
два рейса, а в'путевке у них 
записано рабочее время, за 
которое можно доехать от 
Стрежевого до Томска. Себе
стоимость работ растет ката
строфически.

Конечно, не все механ1(за- 
торы таковы. С уважением 
говорят строители, йапри- 
мер, о крановщиках В. И. 
Миненкове и Б. А. Гастюхи- 
не. Этих людей характеризу
ет высокая ответственность 
за свой труд, за звание рабо
чего человека.

Меры, которые необходи
мо принять, чтобы искоре- 
цнть рвачество в Стреже
вом, многим ясны. В первую 
очередь это двухсменная ра
бота. Но для этого необхо
димо, кроме ремонтных 
бригад, создать в гаражах 
контрольно • пропускные 
пунктъ! по выпуску и воз
вращению машин. Механи
заторов следует перевести 
на сдельную оплату труда, 
тогда и отношение к работе 
и к самой технике изменит
ся.

Кроме того, организации 
должны давать механизато
рам конкретные объемы ра
бот, и тогда в 'h^Teiege буль-* 
дозериста или экскаватор-; 
щика все будет записано 
«от» и «до». При таком под-' 
ходе государственная техни
ка перестанет находиться в 
личном распоряжении.

С. ЧЕРНИН.
Стрежевой.
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Как улучшить экономиче
скую работу на предприяти
ях? Это главный вопрос, 
который обсуждается на за
седаниях экономического со
вета при Первомайском 
райкоме КПСС. Разговор 
идет о проблемах эко
номического воспитания 
кадров и усиления ана
лиза финансово-хозяйствен
ной деятельности. Необ
ходимость этих требований 
продиктована решениями де
кабрьского (1969 г.) Плену
ма ЦК КПСС. Совершенст
вование системы управления 
и планирования, внедрение 
хозяйственного расчета, 
борьба с бесхозяйственно
стью н расточительством, 
повышение дисциплины и от
ветственности — это в пол
ной мере касается всех ру
ководителей, всех коммуни
стов.

ПОСЛЕ ВЫСТУПЛЕНИЯ ГАЗЕТЫ
О чудесных превращенв- 

ях стиральной машины, соб- 
университетского 

, говорилось в 
фельетоне «Ночь перед рож. 
дествои...»

Проректор во админнст- 
рятявво-хозяйственвой части 
ушгверсвтета Л. Лерман пн- 
шет, что фельетон обсуж
дался на собрании работвв- 
х м  отудеяческого отдела.

Критические замечания 
П1жзнаны правильными. На 
коменданта Н. Стожарову, 
присвоившую себе стираль
ный агрегат, наложено дне. 
цнплинарное взыскание. Для 
наведения порядка во всех 
общежитиях университета 
органнзоваиа проверка пра
вильного иепояьзованвя обо
рудования н внвентаря.

Т р евоги  сельеммж о

м е ж а н и з а г о р о й
ЦК КПСС и Совет Мини

стров СССР приняли поста
новление об ускоренном 
развитии нефтедобывающей 
промышленности Западной 
Сибири. Чтобы обеспечить 
снабжение нефтедобытчиков 
и строителей нефтепровода 
Александровское — Анже. 
ро-Судженск, колхозы и сов
хозы северных районов дол
жны увеличить производство 
Сельскохозяйственных про
дуктов. А это возможно 
только при высокой меха
низации всех видов работ.

В течение последних трех 
лет областное управление 
сельского хозяйства сущест
венно увеличило вооружен
ность техникой северных 
совхозов. Например, только 
в хозяйствах Каргасокского 
района парк тракторов воз
рос более чем в два раза. 
Казалось бы, все идет хоро
шо. Но хозяйства района не 
подготовились к массовому 
приему новой техники.

В совхозах Каргасокского 
района нет ремонтной базы, 
тракторы не обеспечены 
теплыми гаражами, нет 
пунктов технического обслу
живания, машинных дворов.

Капитальный ремонт трак
торов должны вести мастер
ские «Сельхозтехники». Но 
до 1970 года их помощь бы
ла незначительна. Напри
мер, в 1968 году мастерские 
произвели 5 капитальных и 
13 текущих ремонтов, при
чем для совхозов района 
был капитально, отремонти
рован Только один трактор.

Сейчас Каргасокское объ

единение «Сельхозтехника» 
построило новую мастер
скую, но опять-таки не для 
капитальных ремонтов. Ма
стерская рассчитана для 
проведения техуходов всего 
на 50 тракторов.

Попытки хозяйств как-то 
усилить собственную ре
монтную базу пока не при
носят успеха. Три года ждет 
совхоз «КЬргасокский» от
крытия мастерской. Но стро
ители треста «Томсксель- 
строй» успели за это вре
мя возвести только стены. 
Окончание строительства от
кладывается по разным при
чинам на неопределенный 
срок.

В районе нет мастерской, 
которая бы могла вести ка
питальный ремонт тракто
ров. Поэтому хозяйства не
сут большие убытки. Напри
мер, по этой причине в сов
хозе «Каргасокский» были 
списаны ^тракторы выпуска 
1964—65 годов, не прошед. 
шие ни одного капитального 
ремонта н отработавшие все
го половину срока службы.

Работникам инспекции 
Госсельтехнадзора хорошо 
известно, что в большинстве 
районов области испытыва
ют недостаток в механиза
торских кадрах. В хозяйст
вах Каргасокского района 
эта нехватка ощущается 
особенно остро. На 237, 
тракторов имеется только 
174 механизатора.

За три года совхозы рай
она обучили в Колпашевском 
училище 90 человек, почти

столько же , подготовили в 
хозяйствах. Но в то же вре
мя по разным причинам 
здесь уволился 91 человек.

Как видим, отток кадров 
очень велик. Механизаторы 
уходят из-за трудных усло
вий работы, особенно зи
мой, когда приходится об
служивать механизмы на мо
розе, заводить тракторы, ра
зогревая их факелами.
• Есть и еще одна причина 

нехватки механизаторов. 
Район, направляет на учебу 
сравннте.чьно мало молоде
жи. Дело в том, что Колпа- 
шевское сельское профессио. 
нально-техннческое училище 
далеко, поэтому многие ра
бочие совхозов предпочита
ют учиться в Каргаске. А 
там готовят только спецна. 
листов строительных профес
сий. Так почему же не орга
низовать подготовку механи
заторов в самом Каргаске? 
Областному управлению 
профессионально - техниче- 

, ского образования можно со
здать отделение механи
заторов при существующем 
Каргасокском училище. Тог
да увеличение объема сель
скохозяйственного производ
ства, эффективное использо
вание сельскохозяйственной 
техники станет реальностью 
и для Каргасокского района 
— одного из самых север
ных в области.

Проведенный экономиче
ским советом анализ дея 
тельности отдельных пред 
приятий свидетельствует 
том, что многие инженеры и 
техники, к сожалению, все 
еще работают по-старинке. 
Это дорого обходится пред
приятиям. В 1969 году Ком
сомольский, Аргат-Юльский. 
Ореховский, Первомайский 
леспромхозы и Комсомоль
ский лесхоз недовыполнили 
план накоплений на сумму 
972 тысячи рублей, допусти
ли повышение себестоимо
сти, недодали государству 
промышленной продукции на 
2.608 тысяч рублей. Ве
лики непроизводительные 
расходы за прошлый год. В 
Ореховском леспромхозе они 
составил!! 85 тысяч рублей, 
Аргат-Юльском — 79, Ком
сомольском — 28 тысяч руб
лей. В результате эти пред
приятия отделением Госбан
ка отнесены к плохо работа
ющим и сняты с кредитова
ния, а к Ореховскому лес
промхозу применены допол
нительные санкции.

Конечно, одни экономисты 
не Б силах выправить суще
ствующее положение, если 
за это не возьмутся в пер
вую очередь сами руководи
тели.

испытывает финансовые, за
труднения.

У нас пока еще не прово
дятся комплексные ревизии 
производственно-хозяйствен
ной деятельности лесопунк
тов и цехов, не систематиче
ски работают балансовые 
комиссии.

Все это заставило членов 
экономического совета за
няться творческими попска- 
мн новых форм улучшения 
экономической работы на 
предприятиях.

Одной из таких форм мы 
считаем прежде всего эконо
мическую учебу кадров. А 
чтобы эта учеба была на до
статочно высоком уровне во 
всех организациях, мы реши
ли объединить слушателей 
по территориальному и про
изводственному признаку. 
Таким образом, появилась 
возможность подобрать бо
лее квалифицированных лек
торов.

определяющим качество ра
боты цеха. Но такой хоз
расчет ни к чему не обязы
вал рядовых работников. 
Сейчас в основу методики 
полного хозрасчета положе
на , система. мауериальнрго 
поощрения работников в за
висимости от массы прибы
ли и уровня расчетной рен
табельности. Иными слова
ми, лесопунктам и цехам те
перь установлены нормати
вы отчисления в фонд мате
риального порщреиня., а .ко
личество планируемых пока
зателей мало отличается от 
показателей леспромхоза в 
целом. Если ранее себестои
мость продукции лесопунк
та, цеха слагалась из зара
ботной платы, транспортньпс 
расходов и стоимости горю
че-смазочных материалов, то 
теперь она дополняется ре
зервом за выслугу лет, амор- 
тизационнымн отчисления
ми.

М. КУЛЕШОВ, 
начальник инспекции 
Госсельтехнадзора обл- 

сельхозулравления.

Финансовое; положение
вдобавок усугубляется еще н 
тем, что работники снабже
ния и службы главного ме
ханика бесконтрольно заво
зят порой совершенно не 
нужные, или’же длительное 
время не находящие спроса 
материальные ценности.
Взять, к примеру. Орехов
ский леспромхоз. Недавно 
при рассмотрении его финан
сово-хозяйственной деятель
ности было выяэлено нали
чие на складах ненужных и 
излишних товаро-материаль
ных ценностей на сумму бо
лее 10 тысяч руб.тей. А ведь 
этот леспромхоз постоянно

Чтобы привлечь к актив
ной экономической работе 
инженеров и техников, совет 
решил на каждом предприя
тий взамен формально зна
чащихся бюро экономическо
го анализа создать экономи
ческие советы. В них войдут 
руководители предприятий и 
организаций, начальники от
делов, лесопунктов и цехов, 
экономисты, главные и стар
шие бухгалтеры. Заседания 
этих советов будут ежеме
сячными. Цель одна — вы
явить внутрипроизводствен
ные резервы и наметить со
ответствующие меры по 
устранению недостатков. 
Причем указьгеаются кон
кретные сроки и ответствен
ные за выполнение меропри
ятий.

Понятно, что самое глав
ное в совершенствовании 
экономической работы в том, 
чтобы каждый работник кол
лектива стал рачительным 
хозяином своего предприя
тия. По нашему мнению, это
го можно добиться при ус
ловии внедрения полного 
внутрихозяйственного расче
та.

По поручению нашего со
вета группа экономистов 
Ко.мсомоль’ского леспромхоза 
в содружестве с инженерно- 
техническими работниками 
разработала условия полного 
хозрасчета с предоставлени
ем. лесопунктам и цехам 
производственной и финан
сово-хозяйственной самосто
ятельности. Ранее хозрасчет 
на лесопунктах, в цехах, ма
стерских участках ограничи
вался лишь доведением в 
наряд-заказе количест
венных показателей по

Цехам доводится плата за 
основные фонды, вычитае
мая из суммы прибыли, В 
уменьшение прибьшн также 
относятся все непроизводи
тельные расходы, допущен
ные по вине коллектива ле
сопункта, цеха.

С целью повьппеяня от
ветственности и мате1жаль- 
ной заинтересованности кол
лектива в результатах своего
труда вводится система хоз- ^
расчетных претензий. На
пример, если нижний склад 
простоял сколько-то времени 
из-за отсутствия хлыстов, то 
он предъявляет штрафные 
санкции УЖД, Исходным 
пунктом для предъявления 
претензии является дирек
тивный график движения по
ездов, утвержденный дирек-! 
тором или главным инжене
ром леспромхоза, и товарная 
стоимость хлыстов. Такой по
рядок повышает ответствен-! 
ность и поможет ликвидиро
вать безнаказанность тел 
коллективов, по чьей 
оказался простой.

Новые условия внутрихо
зяйственного расчета одобре-. 
ны экономическим советом и 
начали применяться в Ком
сомольском леспромхозе, со 
второго полугодия на эти ус
ловия должен перейти Ар  ̂
гат-Юльский леспромхоз.

вьтуску продукции. пла
на по труду и себестои
мости продукции. При
этом себестоимость была

Экономический совет ра
ботает и над другими проб
лемами: устанавливает, . си-, 
стему поощрения механиза
торов за сохранность тех
ники, разрабатывает единые 
нормативы расхода горюче
смазочных' материалов, зап
частей. Такая коллективная 
творческая работа экономи
стов района ' вполне себя 
оправдьшает.

окончательным показателем.

А. НОВИКОВ, 
заведующий промышлеи-i 
но-транспортньш отде
лом Первомайского р ^ -  

кома KDCCi I-

Полным ходом идет стро- 
ктельство парниковых теп. 
лиц в совхозе «Степанов- 
еввй» Томского района.

НА СНИМКАХ: передовые 
строителя теплиц совхоза 
«Степаяовсвий» (слева на
право) А. Н. Халимов, В. Г. 
Изместев, К. X. Хасанов, 
бригадир С. И. Артеменко; 
общий вид строительства 
теплиц.

Фото В. Ефименко.
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Вот уже 12 лет работает Васялнй Павлович Хрипунов 
скотником Зоркальцевской фермы совхоза «Рыбалов- 
синй». Отзывчивый и добросовестный человек, он не 
только отлично трудится сам, но и помогает воспитывать 
других скотников. Недавно за самоотверженный труд 
коммунисту В. Хрипунову было присвоено звание «Ма. 
стер животноводства».

Фото в. Федорова.

КАРТОФЕЛЬ В ОТВАЛЕ
Редкий покупатель сейчас 

не сетует на плохое качество 
картофеля, лука, квашеной 
капусты, соленых огурцов, 
которые он приобретает, в 
магазинах горплодоовощтор- 
га.

Представители колхозов н 
совхозов посылают свой уп
рек в адрес предприятий 
торговли и общественнрго 
питания: они плохо хранят 
урожай. А работники торгов
ли и столовых часть вины 
переносят на овощеводов. 
Спор этот длится не один 
год. В чем же дело?

А дело в том. что нару
шается агротехника выращи
вания овощей, технология их 
закладки и хранения. Возь
мем, к примеру, картофель. 
Все начинается с его посад
ки. когда вместе с клубнями 
нередко в землю бросают 
больные, не сортовые семе
на, сеют его на земле, зара
женной различными болез

нями, собирают не по сор
там. Работники бывшего 
Томского управления госу
дарственной инспекции по 
качеству сельскохозяйствен
ных продуктов в ноябре — 
декабре прошлого года со
вместно с работниками стан
ции защиты растений прове
рили некоторые партии кар
тофеля в .хранилищах. Во 
многих клубни были разных 
сортов, с различными срока
ми хранения каждого сорта.

В совхозах и колхозах ра
стягивается заготовительный 
сезон. Часть картофеля по
ступает в хранилища подмо
роженной, часть—мокрой, 
с неокрепшей кожурой.

Недостатки контроля за 
качеством уборки и тран
спортировки картофеля ве
дут к тому, что немало клуб
ней режут и бьют во вр.емя 
копки и перевозки. Такой 
картофель к длительному 
хранению не пригоден, но

работники.баз картофель не
перебрали, не просушили, 
ссыпали в одну кучу. С этого 
все и началось.,

Наступила зима — карто
фель стал гнить. К тому же 
во многих храни.тйщах нет 
необходимых для хранения 
условий. Так, на базе Том
ского горплодоовощторга 
(директор А. Н. Байгулов), 
где заложено 4,5 тысячи 
тонн картофеля, активная 
вентиляция не дает нужного 
эффекта. В результате часть 
клубней заплесневела, по
крылась влагой.

Еще в худших условиях 
хранится картофель на 
предприятиях общественного 
питания треста столовых 
№ 1. Во всех тринадцати 
хранилищах столовых загни
ло более 36 процентов клуб
ней. Большинство хранилищ 
плохо оборудовано, не име
ет активной вентиляции., »

Неприглядная картина и 
на .предприятиях обществен

ного питания треста столо
вых № 2 , в других базах 
Томского горплодоовощ
торга. Во многих магази
нах торга, столовых трестов 
нет хофоших помещений для 
картофеля и овощей.

Велики потери и овощей. 
На базе горплодоовощторга 
огурцы засаливали вопреки 
всякой технологии в чанах. 
Бочки с огурцами находи
лись в тепле почти три ме
сяца. Грубо нарушался про
цесс мойки, не соблюдались 
нормы закладки специй 
н‘ т. д. Сейчас качество соле
ных огурцов ниже всякой 
критики, покупатели берут 
их с неохотой. Более 42 про
центов соленых огурцов во
обще нельзя посылать в ма
газины. На ветер пущено 
более 90.000 рублей.

Можно ли было сохранить 
хотя бы часть ушедших в 
отвал картофеля и овощей? 
Оказывается, можно. Работ
ники базы горплодоовощтор

га ва Опытной воле могли
бы давно реализовать пред
расположенный к порче кар
тофель, Своевременная пере
борка также помогла бы 
сохранить часть картофеля.

У директоров томских 
трестов столовых В. Ф. Су
лейманова и А. П. Земляко
ва не дошли до овощей и 
картофеля руки. А томичи 
уже сейчас не всегда могут 
купить лук, морковь, а в сто
ловых — получить овощные 
блюда.

Члены комиссии, прове
ряющие условия хранения 
картофеля и овощей, предло
жили работникам баз н сто
ловых меры по спасению 
урожая, поставили в изве
стность о тревожном поло
жении с хранением картофе
ля управление торговли, В 
середине декабря начальник 
управления издал приказ, 
обязывающий Томский гор- 
плодоовощторг и тресты сто
ловых принять меры к пере
борке и скорейшей продаже 
картофеля, устройству ак
тивной вентиляции и уста
новке температурного режи
ма в хранилищах. 23 декаб
ря в Томский горплодоовощ- 
торг передано и другое рас-

поряжеяяе — о необходим»"
сти устранить недостатки * 
хранении лука. Но ня то, ни 
другое предписание на базах 
н в трестах не спешат вы
полнять. ‘

По всей стране среди ра
ботников овощных торгов 
ширится соревнование за 
лучшее хранение картофе
ля, овощей и фруктов уро
жая прошлого года. Его ини
циаторы — передовые базы 
Мосгорплодоовощторга. Но в 
Томском горплодоовощторге 
этот почин не нашел поддер
жки.

Овощи и картофель по- 
прежнему гибнут. Труд сотен 
людей, вырастивших урожай 
и доставивших его на базы, 
загублен. С подобным расто
чительством и растранжири
ванием народного добра ми
риться нельзя.

Б. КАШИРИН, 
начальник областной нн- 
спекции по заготовкам я 

качеству сельхозпродуктов.
'  Л. МИЛОВИДОВА, 

научный сотрудник Том
ского госунвверситета.

А. СТАРОБИНЕЦ, , 
нештатный корреспондент 
редакции газеты «Красное 

знамя».

Вмешательство США в дела Лаоса 
д о л ж н о  б ы т ь  п р е к р а щ е н о

Ввиду (^стрения обста
новки в Лаосе в результате 
вооруженного вмешательст
ва США в дела этой стра
ны, нейтралитет которой 
предусматривается Женев
скими соглашениями 1962 
года по Лаосу, Председатель 
Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгин направил 
письмо президенту США 
Р, Никсону.

В связи с поддержкой 
президентом Р. Никсоном 
предложения о проведении 
консультаций между госу
дарствами, подписавшими 
Женевские соглашения, в 
письме А. Н. Косыгина по
казывается нереалистй*!- 
ность этого предложения в 
ньшешней обстановке, когда 
Соединенные Штаты про
должают войну во Вьетна
ме, расширяют вооружен
ное вмешательство в Лаосе,

когда коалиционное прави
тельство, созданное во 
Вьентьяне, в соответствии с 
Женевскими соглашениями 
1962 г., парализовано в ре
зультате действий правых 
сил.

Дело восстановления мира 
в Лаосе, указывается в 
письме, очевидно, следовало 
бы начать с консультаций 
между политическими сила
ми страны. Конкретную и 
весьма реалистическую про
грамму из пяти пунктов уре
гулирования выдвинул на 
днях Центральный комитет 
Патриотического фронта Ла
оса. Как вытекает из этой 
программы, уважение всеми 
странами суверенитета, неза
висимости, нейтралитета, 
единства и территориальной 
целостности королевства Ла
ос в соответствии с положе
ниями Женевских соглаше

ний 1962 г. по Лаосу, пре
кращение вмешательства 
США в дела Лаоса, в том 
числе — бомбардировок ла
осской территории, отказ 
Лаоса от участия в военных 
союзах с другими странами 
и недопущение размещения 
иностранных войск и баз в 
Лаосе, уважение трона и 
проведение всеобщих свобод
ных и демократических вы
боров в Национальное соб
рание и образование демо
кратического правительства 
национального единства, 
проведение в течение перио
да от восстановления мира 
до всеобщих выборов поли
тической консультативной 
конференции с участием 
представителей заинтересо
ванных сторон Лаоса для 
урегулирования всех дел 
страны и образования вре
менного коалиционного пра

вительства, объединение 
Лаоса через консультации 
между лаосскими сторонами 
на основе принципа равенст
ва и национального согла
сия — привели бы к-восста- 
новленню мира в Лаосе. Но 
прежде всего необходимо, 
чтобы США в ближайшее 
время положили конец эска
лации войны и полностью 
и безоговорочно прекратили 
бомбардировки территории 
Лаоса — только- таким об
разом могут быть созданы 
условия, позволяющие за
интересованным лаосским 
сторонам встретиться.

Таким образом, — гово
рится далее в письме А. Н. 
Косыгина, — речь идет о 
необходимости прежде всего 
прекращения американского 
вмешательства в дела Лаоса, 
о том, чтобы Вьентьян не 
сходил с позиций нейтрали

тета, предусмотренного Же
невским соглашением.

Мы приветствуем наме
чающиеся контакты между 
принцами Суванна Фу- 
мой и Суфанувонгом и счи
таем, что это как раз тот 
путь, который в случае пре
кращения американской ин
тервенции позволит обеспе
чить ослабление напряжен
ности в Лаосе и создать ус
ловия для политического 
урегулирования в этой 
стране.

Что касается Советского 
правительства, то оно со 
своей стороны и впредь бу
дет предпринимать усилия, 
направленные на то, чтобы 
военные действия в Лаосе 
были прекращены, и чтобы 
были созданы условия для 
развития этой страны по пу
ти мира, независимости и 
нейтралитета.

(ТАСС).
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ОБЪЕДИНИТЕЛЬНЫЙ 
СЪЕЗД В БЕЛФАСТЕ

БЕЛФАСТ, 16 марта. 
ГТАСС). Вчера вечером здесь 
закончил работу чрезвычай
ный объединительный съезд 
ирландских коммунистов, на 
котором было провозглаше
но объединение Ирландской 
рабочей партии и Коммуни
стической партии Северной 
Ирландии и создание единой 
Коммунистической партии 
Ирландии. Закончившийся 
съезд явился важной вехой 
в истории ирландского рабо
чего движения. Две маркси
стско-ленинские партии, 
представляющие собой аван
гард трудового народа стра
ны, приняли решение об 
объединении усилий в борь
бе против империализма, ре
акции, за экономический и 
социальный/ прогресс стра
ны.

Обсуждение проекта
совместного Манифеста КПИ 
продемонстрировало полное 
единство коммунистов Оль
стера и Ирландской Респуб
лики по всем затронутым 
политическим, идеологиче
ским и организационным 
вопросам.

Выступивший с докладом 
по проекту Манифеста Гене
ральный секретарь Ирланд
ской рабочей партии 
М. О’Риордан отметил, что 
нынешний съезд является 
«манифестацией единого 
подхода рабочего класса к 
положению, существующему 
в нашей разделенной стра
не». В докладе особо была 
отмечена роль, которую иг
рают страны социализма во 
главе с СССР в борьбе про
тив империализма.

Выступившие на съезде 
делегаты заявили о непоко
лебимой , верности ирланд
ских коммунистов идеям 
марксизма-ленинизма и их 
стремлении сохранять чи
стоту ленинского учения.

С большим воодушевлени
ем заслушали участни!^! 
съезда приветствие делега
ций коммунистических и 
рабочих партий. Бурной 
овацией встретили делегаты 
съезда приветственное пос
лание ЦК КПСС. Глава со
ветской делегации, член ЦК 
КПСС, первый секретарь ЦК 
Компартии Литвы А. Ю. 
Снечкус вручил съезду по
дарок — барельеф с изобра
жением В. И. Ленина.

Съезд единодушно утвер
дил проект Манифеста Ком
мунистической партий Ир
ландии — боевую програм
му коммунистов Ольстера и 
Ирландской Республики, а 
также избрал Исполнитель
ный комитет КПИ. В него 

_ вошли по десять представи
телей от каждой партии,

С Т А Т И С Т И К А  З Л О Д Е Я Н И Й
ХАНОЙ. 15 марта. 

(ТАСС). Комиссия по рас
следованию американских 
преступлений во Вьетнаме 
опубликовала заявление, в 
котором приводятся новые 
факты злодеяний американ
ских империалистов в отно
шении населения Южного 
Вьетнама. В заявлении ука
зывается, в частности, что в 
ноябре прошлого года во 
время операции «Морской

тигр», проведенной амери- 
кано-сайгонскими войсками в 
провинции Куангнам, было 
убито свыше 800 человек.

5 февраля этого года в 
ходе карательной экспедиции 
было убито 50 жителей де
ревни Винькуанг, провинция 
Биньдинь. Более 300 чело
век было убито и пропало 
без вести в провинции Киен- 
тыоиг с 5 по 14 февраля. В 
провинции Камау от химиче

ского оружия шострада.ло бо
лее 300 мирных жителей, а 
сотни жителей района Тяу- 
док погибли и получили 
серьезные отравления в ре
зультате бомбардировок и 
распыления отравляющих 
веществ американо-сайгон- 
ской авиации.

В заявлении решительно 
осуждаются преступления 
империалистов США в Юж
ном Вьетнаме.

ВСЕМИРНАЯ ВЫСТАВКА 
«ЭКСПО-70» ОТКРЫЛАСЬ

ОСАКА, 14 марта. 
(ТАСС). Под гром орудий
ного салюта и звуки фанфар 
на флагштоках главной пло
щади фестивалей Всемир
ной выставии «ЭКСПО-70» 
сегодня взвились государст
венные флаги 77 стран-уча
стниц.

На торн«ественной цере
монии официального откры
тия выставки присутствова
ло более 10 тысяч человек. 
Среди почетных гостей — 
император Японии Хирохи- 
то и наследный принц Аки- 
хито, премьер-министр
Э. Сато и другие официаль
ные лица.
 ̂ Всемирные выставки, ска
зал, выступая на церемонии 
открытия, премьер-министр 
Японии Эйсаку Сато, всегда 
содействовали прогрессу ци
вилизации. Ныне существу
ет все возрастающая, необ
ходимость в глубоком взаи
мопонимании и доверни 
между различными народа
ми и районами мира. Я от 
души желаю, чтобы 
•«ЭКСПО.70» стала действи

тельно местом международ
ного диалога.

Затем начался праздник. 
Под музыку сводного дет
ского оркестра вместе тан
цуют дети разных народов, 
символизируя надежды всех 
стран на установление проч
ного мира на земле.* * • '

«Меня поразили масшта
бы павильона, которые вы
деляют его среди осталь
ных. Мне бы хотелось еще 
раз побывать в нем», — за
явил премьер-министр Япо
нии Э. Сато, в числе первых 
посетивший павильон Со
ветского Союза на Всемир
ной выставке «ЭКСПО-70».

Вместе с премьер-минист
ром советский павильон по
сетили министр иностранных 
дел Аити, министр финан
сов Фукуда и другие офи
циальные лица.

Премьер-министр вни
мательно ознакомился с экс
позицией советского павиль
она.

(ТАСС).

АГРЕССОР ПОЛУЧАЕТ ОТПОР
КАИР, 16 марта. (ТАСС). 

Израильские самолеты пы
тались 15 I марта подверг
нуть бомбардировке позиции 
египетских войск в северном 
и южном секторах Суэцкого 
канала, сообщает агентство 
МЕН со ссылкой на заявле

ние представителя воору
женных сил ОАР.

Однако, подчеркивается в 
заявлении, натолкнувшись 
на мощный заградптельйый 
огонь египетских зенитных 
орудий, воздушные пираты 
вынуждены были убраться 
восвояси.

Начало весенней борьбы 
лпоискях трудящихся

ТОКИО, 16 марта. 
(ТАСС). Под руководством 
Комитета совместной весен
ней борьбы, созданного ге
неральным советом профсо
юзов Японии (СОХИО) и 
советом связи независимых 
профсоюзов Японии, в Япо
нии'начался первый этап 
весеннего наступления
японских трудящихся.

Свыше 460 тысяч рабо
чих и служащих провели 
15 марта в Токио, Осака и 
других городах страны ми
тинги, демонстрации, в ходе 
которых потребовали от 
предпринимателей справед
ливой оплаты труда и улуч
шения условий жизни.

Комитет совместной ве
сенней борьбы подчеркнул, 
что весеннее наступление 
1970 года тесно связано с 
борьбой японских трудящих
ся против японо-американ
ского военного,союза, ,

ЮЖНЫЙ ВЬЕТНАМ. Политинформация к одном из подразделений Народных воору
женных сил Осво.бощ^ия » Южного Вьетнама,

' ..........  - ^ Радаофрто В И А — ТАСС, (■

Два миллиана 
трущоб

ЛОНДОН, 14 марта. 
(ТАСС). По данным ■ мини
стерства жилищного строи
тельства, в английской сто
лице насчитывается более 
100 тысяч домов, официа.чь- 
но относящихся к разряду 
трущоб. А всего в стране 
признаны непригодньши для 
жилья около двух миллио
нов домов. Между тем. не
смотря на щедрые предвы
борные посулы лейборист
ского руководства Англии, 
строительство жилых домов 
не только не достигло • обе
щанного уровня, но и по
стоянно сокращается. Расхо
дуя огромные средства на 
военные цели, которые, в 
предстоящем финансовом 
году достигнут почти трех 
миллиардов фунтов стерлин
гов, Англия не в состоянии 
обеспечить нормальные жи
лищные условия миллионам 
своих граждан.

Альберт Стойлов пришел 
ва завод измерительной ап
паратуры в 1957 г. Потом 
служил в армия я снова 
вернулся на завод. Профес
сия была редкая — слесарь 
по штампам. Опыт работы 
помогал учебе в вечеряем 
техникуме, учеба же рас
крывала неизвестное, помо
гала молодому рабочему.

И после окончания тех
никума Альберт не расстал
ся со штампамя. Он теперь 
ведущий конструктор отде
ла главного технолога, про. 
ектирует штампы, инстру
менты, необходимые для их 
изготовления.

Фото в. Назина.I*  -
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ДЕРЕВЬЯ ЖИВУТ СТОЯ
Хочу напо.мнить суть де

ла. 30 декабря в нашей га
зете была опубликована кор
респонденция: «Елка не со
стоится», в которой сооб
щалось о варварском по
ступке студентов Раваева, 
Жданова, Климова, Третья
ка и Сагеева, срубивших не
сколько елок на городских 
бульварах. Мы уже сообща
ли в газете, что . злоумыш
ленники-получили по заслу
гам. Они исключены из ву
зов, осуждены и приговоре
ны судом к различным сро
кам тюремного заключения. 
Но редакция продолжает по
лучать немало писем, авто
ры которых, говоря о гнус
ном поступке молодых ша-. 
.чопаев,. выходят,„далеКб. за 
преде.лы данного'Жбпкретно- 
го случая. Вот отрщдд из 
письма Елены Пономаренко;

«Ко.ллектив завода «Сиб- 
электромотор» много сил, 
времени, средств отдает бла
гоустройству города. Каж
дый из нас понимает, сколь
ко труда надо затратить, 
чтобы вырастить посаженное 
деревце, потому что почти 
каждый работник завода 
лично садил и выращивал 
клены, бе1зезы, ели на го- 
родшсих улицах. Поэтому, 
естественно, когда мы узна
ли о хулиганстве Раваева и 
его дружков, на стыке смен 
возник митинг. Люди, под- 

,нявшне руку на красоту го
рода, не достойны быть его 
жителями, говорили рабо
чие 1-го, 3-го, 5-го цехов, 
слесарь-сборщик т. Федоров, 
полуавтоматчцца т. Прилуц- 
кая, директор завода т. Из
веков и многие другие. •

Коллектив завода «Сиб- 
электромотор» посягатель
ство на зеленое убранство 
то.мскпх улиц , расценивает 
как антиобщественное явле
ние. равное самому грубей
шему нарушению социали
стической дисциплины'.

Лейтмотив всех без ис
ключения писем — искрен
нее -стремление их авторов 
дать бой каждому, кто от
ступает от общественных 
интересов и не желает по
нимать своей личной ответ
ственности за умножение 
общественных благ, за улуч
шение жизни советского че
ловека.

«Сознательный человек 
ценит природу как общест
венное богатство, как саму 
жизнь, — пишет читатель 
нашей газетЬ! т. Жульев, — 
он старается умножать ее 
красоту и прелесть. А тут? 
Мне даже не верится, что 
среди томичей наш.чись' та
кие убогие душой люди, ко
торые эгоистианые .интересы 
своего «я» поставили превы
ше всего. Я видел, с какой ' 
любовью благоустраивал то 
место, где росли елочки, ' и 
всю улицу Красноармей
скую коллектгш завода ма
тематических машин. Люди 
отрывали многие часы от 
своего отдыха, стара
лись создать наиболее блЯ; 
гоприятные условия для 
всех томичей. Эти же лобо
трясы удумали одним взма
хом топора перечеркнуть 
труд многих томичей. Но' 
вышло так, что больше всех 
сами себя наказали. И по. 
делом!»

В небольшой - газетнс^ ~

О б щ  писем

статье невозможно 
хотя бы основные 
ИИ из всех писем, 
рых рассказывается 
ходимости беречь природу, 
больше заботиться о зеле
ном убранстве городов и 
сел. Читатели т. Иванов 
(Томск), т. Осипов (Асино), 
т. Игнатенко (Колпашево) н 
другие называют новые ад
реса браконьеров городской 

-красоты. Вот что сообщил 
редакции аспирант политех
нического института т. Иш- 
ков.

«Газета опубликовала со
общение о наказании «ге
роев» корреспонденции «Е.ч- 
ка не состоится». А как 
быть с теми, кто безнаказан
но уничтожает не елочки, а 
тополя, клены, березы? На 
углу улиц Усова и Верши
нина весной 1969 года бы
ли посажены березы. Теперь 
от них остались только ко
решки. А вот еще один ад
рес. У дома 17 по улице 
Усова было посажено штук 
15 трех-пятилетних березок. 
Осенью напротив этого дома 
строители засыпали проез
жую часть улицы. Водители 
же автомашин, объезжая го
ры грунта, погубили все бе
резки».

Томичи тт. Бычихин, Рак, 
Монархов сообщают еще об 
одном возмутительном слу
чае. Рабочий строительного 
участка облбытуправления 
В. Д. Уткин заставлял своих 
сыновей 17-летнего Генна
дия и 15-летнего Анатолия 
рубить елки в черте города. 
И они рубили, приносили их 
отцу, тот продавал их. а вы
рученные деньги пропивал. 
Потом сыновья решили дей
ствовать самостоятельно. 
Срубили где-то в городе две 
елочки и пришли продавать 
их на улицу Советскую. А 
разве только одни Уткины 
п)х)мышляют браконьерст
вом? Посмотрите, что 
делается весной, когда цве
тет черемуха и сирень? Как 
безжалостно ее ломают все, 
кому не лень. И странно: 
браконьерам, учиняющим 
разбой в городских парках, 
скверах и пригородных ле
сах, все сходит с рук.

Особый вред нашей при
роде приносит, если можно 
так сказать, производствен
ное браконьерство. Это 
когда предприятия загрязня
ют реки вредными промыш
ленными стоками, когда из 
лесосек не убираются пору
бочные остатки, а реки 
сплошь засоряются топ
ляком. Природе наносится 
двойной ущерб •— гибнет 
ценное сырье (в виде зато
нувших бревен, слитых в ре
ки нефтепродуктов), которое 
в свою очередь губит все 
живое, что водится в реках, 
озерах, курьях.

Десятки писем. Вопросы 
охраны природы и умноже
ния ее богатств волнуют 
многих. Случаи небрежного 
отношения к сохранению зе
леного ^ранства городов, 
деревень и их окрестностей

ство на самое главное до
стояние Советского государ
ства — природные рюсурсы. 

1 Браконьер любой масти— 
н тот, который ловагг запрет- 

привестя ную рыбу, и тот, что грабит 
выдерж- природу с топором в руках, 
в кото- — как и пьяница, рвач и 
о необ- прогульщик, тоже наносит 

материальный ущерб народ
ному хозяйству, лишает лю
дей возможности наслаж
даться красотой природы, 
разумно пользоваться ее да
рами. И потому авторы мно
гих писем (т. Колышкин из 
Зырянского района, т. Жу
ков из Тегульдета, т. Афа
насьев из Кожевникова н 
другие) предлагают винов
ников разбоя в лесах и го. 
род^ких парках наказывать 
со всей строгостью.

Никому нельзя прощатв 
надругательства кад прирю- 
дой — ни тому, кто якобы 
в «интересах производства», 
сливает в реки тонны вредо
носных сточных вод, ни 
тому, кто балуется в лесу в 
топором в руках. Спрос со 
всех должен быть одинако
вым, — таково общее мяе» 
ыие .

Есть более конкретные 
предложения, которые, по 
мнению авторов, помогут 
сберечь немало лесных кра
савиц от либели. Вот, напри
мер, что предлагает механик 
СУ-13^ треста «Томскжня- 
строй» М. В. Подкорытов.

«Каждый год для ново
годнего украшения городов 
и сел мы губим несметное 
число больших елок, —- пи
шет он. — Ведь площади 
Томска метрювой елочкой не 
украсить. Едем в лес, вы
бираем лесную красавицу, 
что повыше, попушистее да 
покрасивее. Потом гоним 
туда автомашины, подъем
ный -кран, грузим, привозим, 
устанавливаем на месте, а 
через две недели выбрасы
ваем ее как уже ненужную 
вещь.

Зачем все это? Ведь мож
но сделать по-другому! Как?' 
Почему бы не пересадить 
эти новогодние ели в тот же 
горсад или на рыночную 
площадь. И пусть бы они се
бе росли тут всегда. И ког- 
.ja надо, радовали людей но
вогодним нарядом».

Считаем, что т. Подкоры
тов дал ' заслуживающую 
внимания идею. Технически 
она вполне реальна. Суще-, 
ствует метод зимней пере- 
садки деревьев, которым,

' кстати оказать, весьма э<^ , 
л фективно пользуются кол- 
#  лективы заводов «Сибэлек-! 

тромотор» и режущих ййст-' 
рументов. Почему бы зимой 
действительно не пересадить 

, на постоянное место сотни 
больших елок?

...Дерево живет стоя. Оно 
не может протестовать, не 
может защитить себя, от 
безответственного или злого ' 
человека. И если таких лю- ' 
дей много. Деревья медлен-! 
ко, неизбежно умирают.' | 
Мы присоединяемся к тре- i 
бованию всех, кто любит i 
природу, беречь каждое де-1 
рево, каждую речку, каж-  ̂
дый цветок! Тогда природа 
будет щедро дарить нам i 
свои запахи, красоту, здо-1

большинство авторов писем и^^ровье. 
радцен1щает--нак-.иосягагел1» ^-^ '^* ^

/  •>
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ :17 марта 1970 года

< А Н Т Е Й >
У Н Е Ф Т Я Н И К О В

В уСАОВИЯХ беЗДОрОИСЫ!
N3 Севере авиаторы са
мые надежные помощники  
геологов и нефтяников. 
Сегодняшние буровые, про
мыслы иевозможио пред
ставить без самолетов и 
вертолетов, доставляющих 
срочные грузы.

е
А как быть с тяжелой тех

никой, которой все больше 
требуется на нефтяных про
мыслах? И' тут на помощь 
пришли современные воз
душные тяжеловозы.

Строители и нефтяники 
Отрежевого получают раз
личное оборудование через ц 
Нижневартовский, куда оно 
перебрасывается по воздуху 
на самолетах АН-12.

А на днях в Нижневартов- 
сжом приземлился более 
мощный тяжеловоз — «Ан
тей». Он доставил первый 
груз для строительно-мон
тажного управления № 2 —, 
роторный экскаватор. Уп
равлению очень нужна эта 
техника. Нынче ему предсто
ит проложить свыше 100 ки
лометров трубопроводов на 
Советском месторождении.

В ближайшие дни «Ан
тей» доставит для строите
лей Стрежевого ковшовые 
экскаваторы, бульдозеры.

К. ВАСИЛЬЕВ.
п. Стрежевой,

ЗАХОДИТЕ
В СЕЛЬСКИЙ МАГАЗИН

Все чаще в наш их селах 
гостеприимно распахивают 
двери новые магазины го
родского типа. Вчера от
крылся еще один — в селе 
Поросино Томского района;

Этот магазин расположен 
в центре села. Он простор
ный, светлый, оборудован
ный современными холо
дильными установками и 
удобными секционными при
лавками. Магазин рассчитан 
на шесть рабочих мест. 
Здесь разместились два от
дела — промышленный и 
продовольственный.

Сейчас заканчивается 
монтаж еще в одном сель
ском магазине в Вогашеве, 
предназначенном для тор
говли промышленными това
рами и рассчитанном на де. 
сять рабочих мест.

В. ФЕОКТИСТОВ.

КА ОГОНЕК 
6 «ЛЕСОПИЛЬЩНК»

В коллашевсном Доме 
культуры «Лесопильщик» 
недавно встретились моло
дые рабочие завода и 
шнольиикн Тогурсиой сред
ней щ кр л ы ,.
Подобные встречи здесь 

стали традиционными. На 
этот раз шел интересный 
разговор о заводских тради
циях, об искусстве лучших 
мастеров. Ветеран производ
ства М. И. Архелов расска
зал молодым коллегам и 
школьникам о прошлом сво
его завода. Ребят тепло при
ветствовал председатель за
водского комитета профсою
за тов. Ардышев.

— После окончания шко
лы приходите к нам. Если 
по душе придется профес
сия, отправим учиться в вуз 
с заводской стипендией, — 
сказали в заключение 
школьникам заводские вете
раны,

А. ИВАНОВА.

В смотре художественной
саиодеятельиостя Зырян
ского района первое место 
заняли коллективы художе
ственной самодеятельвостя 
Чердатского Дома культуры 
и Цыгановского клуба. ..

НА СНИМКАХ: идет за- 
ключительиый концерт смот-'

ра; вокальный ккартет Чер
датского Дома культуры нс- 
полвяет лврнческне страда- 
няя; Владимир Самойлов н 

. Светлана Сняцарева испол
няют частушки (районный 
Дом культуры).

Фото в. Лимарюнко.
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ДЛЯ ВАС,  Л ЮБ ИТ Е Л И
к и н о И Т Е АТ Р А

20  марта, в Доме ученых состоится очередное занятие
народного университета театра и кино.

Начало —- В 19 часов.

Т О Р Ж Е С Т В О
Т А Л А Н Т А

Много любителей и знато
ков скрипичной музыки соб
ралось в зале областного 
лектория на сольном кон
церте заслуженного артиста 
РСФСР, профессора музы
кально-педагогического ин
ститута имени Гнесиных Ми
хаила Фнхтенгольца —пред-, 
ставителя старшего поколе
ния мастеров скрипичной 
школы. М. И. Фихтен- 
гол̂ ц̂ — лауреат Все
союзного конкурса музы- 
кантов-[1Сполнителей 1935 
года и Международного кон
курса скрипачей имени Изаи 
в Брюсселе (1937 год). В 
течение многих лет он весь
ма успешно сочетает испол
нительскую деятельность с 
педагогической, музыкально
критической и творческой.

В это.м сольном концерте 
слушателям были представ
лены в основном произведе
ния классического насле
дия. Программа вечера была 
открыта Сонатой ля мажор 
Иоганнеса Брамса, которая 
явилась живым свидетель

ством неистощимой , творче
ской фантазии композитора. 
Удивительная грация и за
душевность, какая-то особая 
одухотворенность присутст
вовала в трактовке этого 
произведения Фихтенголь- 
цем. Его игра привлекает 
красотой, благородством то
на, точностью II филигран
ностью фразировки, особым, 
н тонким ощущением фор
мы, а также техническим 
совершенством. Речь идет не 
об элементарной пальцевой 
и смычковой'* беглости, а о 
непринужденной, изящной 
игре, об элегантности испол
нения. Следует подчеркнуть 
мечтательно-мягкую манеру 
исполнения третьей части — 
финала, представляющего 
собой светлую идиллию.

Зрелость артиста, его 
стремление к выразительной 
простоте исполнения, когда 
сама музыка должна ска
зать главное, ощущается и в 
сн бемоль мажорной ' Сона
те Моцарта, исполненной с 
необыкновенной легкостью.

свободой и художественной 
увлеченностью.

Из впечатлений вечера 
особенно хочется выделить 
исполнение «Крейцеровой 
сонаты» Людвига ван Бетхо
вена, явившейся наиболее 
значительной «инструмен
тальной 1Ц)амой» в камер
ной музыке композитора. 
Эта соната, посвященная из
вестному французскому 
скрипачу Рудольфу Крейце
ру, зани.мает особое положе
ние в творчестве великого 
немецкого композитора. Ее 
можно назвать скрипичной 
«.Аппассионатой». Пафос 
мысли, драматизм раскры
тия душевных переживаний 
обусловили необыкновенную 
силу воздействия этого про
изведение. Тем более было 
интересно услышать, как 
трактует сонату Михаил 
Фихтенгольц. С первых же 
тактов медленного вступле
ния погружаешься в сосре
доточенный мир философ
ского раздумья. Это своеоб
разный монолог — импро

визация скрипки. Артист 
ярко вскрывает контраст
ность музыкального разви
тия первой части: раздумье 
и действие, мятежность и 
покой, пламенная страст
ность и волевая сдержан
ность

Выступление Михаила 
Фнхтенгольца восторженно 
встретила томская публика. 
Эту теплоту особо отметил и 
сам вкрипач, исполнив на 
бис «Гавот» и «Мазурку» 
С. Прокофьева из балета 
«Золушка» (в переложении 
самого исполнителя), про
звучавшие с изяществом ' и 
технической свободой. С без
упречным вкусом и ощуще
нием стиля были исполнены 
«Парафраз» на темы валь
сов Иоганна Штрауса и 
«Триана» Исаака Альбенк- 
са. Особенно запомнилось 
последнее произведение, от
личавшееся глубоким про
никновением в колорит ис
панской песни и танца.

Достойным партнером в 
ансамбле с солистом была 
пианистка Лидия Фихтен. 
ГОЛЬЦ (ученица Генриха Гу
ставовича Нейгауза), высту
пившая и как солистка, от
крыв второе отделение кон
церта «Фантазией» до ма
жор Р. Шумана. Звучание 
фортепьяно было многооб
разно, динамика органична, 
наконец, полная артистиче
ская свобода... Все в целом 
позволило добиться идеаль
ного ансамбля.

Скрипач находится в рас
цвете своего творческого 
дарования. Им многое уже 
сделано. Так, например, 
впервые в мире он испол
нил все ёонаты Ваха для 
скрипки соло, скрипки и ор
гана, скрипки и клавесина, 
семь концертов Моцарта, 
монументальный цикл
«Скрипичный концерт XVII 
— XVIII веков». В репер
туаре скрипача много произ
ведений и современной му
зыки — концерты Шиманов
ского, Барбера... А совсем 
недавно состоялось первое 
исполнение Сонаты № 2 для 
скрипки соло советского 
композитора Вайнберга 
(кстати, посвященная
М. Фихтенгольцу).

Т. ЛУКУЦ,
Т. ЧАРУХИНА.

ИЗВЕЩЕНИЕ
18 марта, в 19 час. 30 

мин,, в Доме политического 
просвещения (переулок Ко
оперативный, 5). для изуча
ющих проблему «Книга 
В. И. Ленина «Детская бо
лезнь «левиены» , в комму
низме» II вопросы страте
гии и тактики мирового ком
мунистического движения 
на современном этапе» со
стоится очередная лекция; 
«Борьба В. И. Ленина про
тив правых и «левых» оп
портунистов и ее значение в 
совоеменных условиях».

Лекцию читает кандидат 
исторических наук Д. В. Ко- 
ломнн.

ПОГОДА
Сегодня по Томской об

ласти ожидается облачная с 
прояснениями погода, по 
северным районам местами 
слабый снег, по остальной 
территории — без осадков, 
ветер юго-западный, 5 — 10 
метров в секунду, темпера
тура днем 2 —7 градусов 
мороза, по восточным рай
онам—8 —13 град5'сов мо- 
роза.| ,

В Т ом ске— переменная 
облачность, без осадков, ве
тер юго-западный, 5— 19 

етров в секунду, темпера- 
ура днем 8 — 10 градусов 

мороза.

0  СПОРТ 0  СПОРТ 0  СПОРТ
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С Е Л И  Н А  М Е Л Ь
Эта статья о необходимо

сти неотложной помощи 
спортсменам-пловцам Том
ска. В 1958 году в городе 
открыли плавательный бас
сейн. но уже через три года 
его закрыли на капитальный 
ремонт (развалилась стена, 
обваливался потолок, не ра
ботала вентиляция). Ремрн- 
тировали бассейн без мало
го тоже три года, затратили 
на это 100 тысяч рублей. 
Проработал бассейн один 
год, и выяснилось; вентиля
ция спроектирована непра
вильно., из-за чего в бассей
не гуляют сквозняки н хо
лодно, полы в душевых про
текают, как решето, влага 
через стены сочится нару
жу. С потолка во время от
тепелей бежит вода, подбив
ка потолка обваливается. 
Приточной вентиляции
практически не существует, 
и прочее и прочее.

Еще в начале 1969 года 
бассейн необходимо было 
ставить на капитальный ре
монт, но в спорткомбинате 
ДСО «Труд» и в облсовпро- 
фе, которым принадлежит 
бассейн, не оказалось 
средств. За последнее вре
мя было несколько комис
сий по обследованию бас
сейна. Признано его чрез

вычайно аварийное состоя
ние. Облсовпроф обещал 
выделить средства (60 ты
сяч рублей) на капитальный 
ремонт. Но будет. ли этот 
ремонт в 1970 году нлн 
опять только обещания — 
неизвестно. Есть опасение, 
что бассейн опять за(фоют 
года на три, как в прежние 
времена.

С позиций облсовпрофа 
ликвидация бассейна на дли
тельное время не является 
чем-то особо угрожающим.

Труд, который тренеры 
вложили в первые годы под
готовки пловцов, пропал в ' 
связи с закрытием бассей
на, теперь може,т повто
риться та же картина.

Кроме спортивных потерь, 
имеются и другие. Я хочу 
сказать о методах хозяйст
вования. Бассейн за аренду 
получает достаточно, денеж
ных средств для текущего 
ремонта и исправления по
грешностей строителей. Но в 
нужное время такого ремон
та и исправлений не было 
из-за того, что деньги бас
сейна уходили на содер
жание спорткомбината
«Труд».

Возникает вопрос, какие 
бракоделы делали первый 
ремонт и почему после них

через год оассеин оказался 
аварийным? Почему бы к 
делу томского бассейна не 
привлечь внимание проку
ратуры и второй капиталь
ный ремонт сделать за счет 
бракоделов?

Скоро будет год, как вы
шло постановление Всесоюз
ного комитета по физкульту
ре и спорту «О развитии пла
вания и работе плавательных, 
бассейнов». Там сказано, 
что средства от аренды пла
вательных бассейнов нй дол
жны тратиться на другие 
нужды, кроме нужд самих 
бассейнов. Однако ■ до сих 
пор бассейн не имеет этих 
средств, они тратятся на со
держание спортивной арены 
ДСО «Труд». Просьба бас
сейну открыть свой счет, не 
удовлетворена под невразу
мительным предлогом, что 
«этого не разрешит банк» 
пли что «тогда не будет 
спорткомбината».

В бассейне нет никакого 
оборудования для улучше
ния учебной работы. Спор
тивный зал сухого плавания 
пуст; снаряды не приобрета
ются н не де.паются из-за 
отсутствия средств. На
глядной агитации не имеется 
(в некоторых банях города 
ее больше). О кино- фото

оборудовании не может быть 
и речи. Порой администра
ция бассейна жалуется, что 
не может «выбить» денег 
на... мыло и соду.

Несмотря на то, что наш 
бассейн отнесен к 1-й кате
гории, нам в облсовпрофе 
и спорткомбинате твердят, 
что он 4-й категории (кста
ти, такой категории вообще 
нет). В связи с этим уста
навливаются процзво.тьнью 
штаты обслуживающего 
персонала бассейна. Если в 
прошлые годы подсобные 
помещения бассейна исполь
зовались под жилище 
футбольной команды, то 
последние три года они за
няты областным советом 
ДСО «Труд». В настоящее 
время тренеры бассейна 
имеют одну комнату объе
мом восемь квадратных мет
ров. Это и раздевалка, и ме
сто дня совещаний и дру
гой работы.

Из всего изло!кениого 
видно, что коренное изме
нение положения в ближай
шее время возможно толькс?, 
если бассейн передать дру
гой организации или сде
лать его самостоятельной 
.хозяйственной и админист
ративной единицей при об
ластном комитете по физиче
ской культуре н спорту.

Г ПАВЛОВИЧ, 
преподаватель Томского 
политехнического инсти
тута, член федерации 

плавания.

Спортивная панорама
о  вечерних субботних и 

воскресных событиях в спор
те сообщают корреспонден
ты Т.АСС.

х о к к е й . В первый день 
стокгольмского чемпионата 
мира спортсмены СССР .по
бедили финнов — 2 :1, шве
ды— хоккеистов ГДР — 6;1, 
сборная Чехословакии — по
ляков — -6:3. Во второй день 
наши парии выигоалн у 
команды ГДР — 12:1, фин
ны у поляков — 9;1. шведы 
V чехос.товаков — .5 4,

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. 
На первом зймнем че.мпио- 
нате Европы в Вене совет
ские спортсмены' завоевали 
десять золотых медалей. Это 
прежде всего Надежда Чи
жова. пославшая ядро на 
18,60 м новое мировое 
достижение для'залов,' Вик
тор Санеев, прыгнувший 
тройным на 16,95 (мировое 
достижение), Александр 
Братчиков, выигравший фи
нальный забег на 400 м — 
46,8 сек. Евгений Аожанов, 
фтшпшггоовавший быстрее 
всех на 800-метповой дистян- 
цин — 1 мин. 51.0 сек., Ты
ну Лепик, . прыгнувший в 
длину на 805 см. Валерий 
Борзов (60 м за 6,6 сек.), 
Валентин Гаврилов (высота 
— 220). Наши- мастера пер
венствовали также в эстафе

те мужчин 2 плюс 3 плюс 4 
плюс 5 кругов, а также 4x1 
круг для женщин и 4X2 для 
мужчин. - •

ШТАНГА. Разыграны ме
дали в трех весорых катер- . 
рнях на традиционном меж
дународном турнире за ку
бок дружбы в Минске.' 'Н 
нанлегчайшем весе' победил 
поляк Зигмунд СмальцеЖ'— 
325 кг, в .легчайшем иранец 
Мохаммед Насснри — 360, 
в полулегком — Юрий Го
лубцов (СССР) — 380.

ФУТБОЛ. Результаты 
воскресных матчей на ■ пер
венство страны: «Арарат»— 
СКА (Ростов-иа-Дону) —1:0) 
«Динамо» (Киев) —  «Спар
так» (Орджоникидзе) — 1:0 
(встреча проходила в Сочи), 
«Заря» — «Динамо» (Минск). 
— 1:1, (также в Сочи), «Пах- 
такор» — «Черноморец» —• 
0:0, «Динамо»’ (Тбилиси) —• 
«Торпедо» (Москва) — 3:0, 
«Торпедо» (Кутаиси) — 
«Спартак» (Мост'ва) —... 1:1. 
«Нефтчн» — «Зенит» --4:0.

КОНЬКИ. Чемпионка' Ев
ропы Нина Статкевпч выиг
рала в Кирове сразу два’' со
ревнования — матч Швеция 
— РСФСР и традиционный 
турнир на приз имени С. М. 
Кирова. Она в'ыиграла все

четыре дистанции. У муж
чин приз Кирова завоевал 
Ва.лерий Троицкий. Матч со 
шведами принес победу в 
десятый раз нашим скорохо
дам,. Абсолютная чемпионка 
■ц'ира 4970 года голландка 
Аттье-.Кэйлен-Деелстра ус- 

, тановн.ла мировой рекорд в 
Инцеле (ФРГ) на дистанции 

■ 1:50.0 метров — 2 мин. 17,2 
сек., на 0,62 сек. «обогнав» 
мировой рекорд, установлен
ный в этом году Статкевнч.

ГАНДБОЛ. В первом чет. 
вертьфинальном матче 
на кубок европейских чем
пионов команда СК «Кунце
во» выиграла в Москве у 
клуба <Гуммерсбах> — 
22:17.

х о к к е й  с м я ч о м . Ар
мейцы Хабаровска выиграли 
в Архангельске у местного 
«Водника» матч на первен
ство страны — 8 :4 .

ФЕХТОВАНИЕ. Рапири
сты московского'-«Буревест
ника» завоева.ли > Кубок Ев
ропы для клубных команд, 
победив в Париже в финале 

•заладногерманский клуб 
-«Олипишер'Фехт»'— 9:4.
I j - ' ; ' :  - . (ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

НА Г О Л У Б О М  Э К Р А Н Е
ВТОРНИК, 17 марта .

МОСКВА
18.00. Ч ем п и о н ат м и р а  по 

хоккею . В п е р е р ы в е  •— <Но- 
вости>.

ТОМСК
20.15. Э кран  —■ ш ко л ьн и кам . 

<В п о м о щ ь ш коле» . <1Тро- 
б л ем а  со ц и ал и сти ч еск о го  гу 
м ан и зм а  в р ом ан е Ф адеева  
^ Р азгр о м » . KIOC. З ак л ю ч и тел ь 
ное за с е д а н и е  кл у б а . 21.10. 
Н овости. 21.25. <На с ъ е м к а х  у 
Р ай зм ан а» . 21.40. И грает  си м 
ф о н и ч еск и й  о р к е с тр  Т омской 
ф и ла р м о н и и . С олист з а с л у 
ж ен н ы й  ар ти ст  РСФСР Ми
х аи л  Ф ихтенгольц .

СРЕДА, 18 марта 
МОСКВА

19.20. Ч ем п и онат м ира по 
хоккею . Ш веция — Ф и нлян 
дия: 2-й и  3-й п ери оды  в
зап и си .

ТОМСК
20.35. М олодеж ная п р о гр ам 

м а «Ф акел». «На студ ен ческом  
м ери ди ан е» . 21.35. Н овости. 
21.45. К 100-летию  со дн я р о ж 
д ен и я  В. Н. Л енина. «Л етопись 
п о л у века . Год 1959-й*.

МОСКВА ^
22.30. А. П исем ский . «С ам о

у п р авц ы » . П р ем ь ер а  тел ев и 
зи о н н о го  с п е к т а к л я . 00.30. 
«Время». И н ф орм ац и он н ая
п р о гр ам м а. 01.30. Ч ем пионат 
м ира по хоккею . ЧССР — 
СССР. П ер ед ача и з Ш веции. В 
п е р е р ы в е  — «Н овости».

ЧЕТВЕРГ, 19 марта
19.00. Город, в котором  мы 

ж и вем . 19.20. 1 «Мой сын». 
Ф ильм . 19.30, Н овости. 19.45. 
«Aic Меер». Т елеви зи он н ы й  
х у д о ж еств ен н ы й  ф и льм .

'  МОСКВА
21.00. П р ем ьер а  тел еви зи о н  

ного спектаю ля.

ТОМСК
22.15. « К и евская г р а ф и к а  в 

Томске».
ПЯТНИЦА, 20 марта

19.00. Э кран  — ш кольни кам . 
ШТС «Старт». 19.30. .Ф ильм 
«Граница. 22 ию ня». 19 40. «По
казы в аем  сел ь ск о е  с ам о д ея 
тельн ое и скусство» . П еред ача 
п ер вая . 20.20. Ф ильм  « З д р а в 
ствуй , Ю рий Д м итриевич*. 
20.30. Н овости. 20.45. Х удож е
ствен н ы й  ф и льм  «Дело Рум яй- ' 
ц ева» . 22.20. У н ас в грстяу 
Г о суд арствен н ы й  о р к естр  н а 
родн ы х и н стр у м ен то в  У зб еки 
стан а .

МОСКВА
01.30. Ч ем п и онат м и ра по 

хоккею . СССР — Ш веция. В 
п е р е р ы в а х  -— «Н овости».

17 м ар та
«Дамы н гусары».

М 111II
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ; 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Развязка»
— 9. 10-40, 12-20. 14, 15-40,
17-20.. 19. 20-40, 22-20.

Малый зал — «Карточный

Н М Ш  А 1 1 Р Е С  '  
ШЛ Т Е Л Е Ф О Н Ы

-Д О М И К »  — 9, 10-45, 12-30, 14-15, 
16, 17-45, 19-30, 21-15.

Зал кинохроники — К 
100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина; «Ленин в Поль
ш е* — 14-20, 19-40. «Запре
щенный вулкан* — 13-15,

•18-35, 21-25. С борник м у льти 
п л и к ац и о н н ы х  ф и льм о в : «Ма
угли», «Последняя охота Аке- 
лы *, «Светлячок» М* 7 —
9-30, 10-45. 12. 16-05, 17-20.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Развязка» 

— 9. 10-45,■ 12-30. 16. 17-45.
19-30, 21-15. К 100-летию со 
дня рождения В. И. Лени>/а: 
«Верность мате|6и» —- 14-15.

Зеленый зал — «Карточный 
Д О М И К*  — 11-15, 13, 14-15,

СУББОТА, 21 марта
МОСКВА

13.00. Ч ем п и онат м ира по 
хоккею . СССР — Ш веция. (В 
загГиси). 14.15. М узы кальн о- • 
р а зв л е к а т е л ь н а я  п р о гр ам м а. 
14.45. 'Н овости.

ТОМСК
17.00. Вам. м алы ш и! Ф ильм  

«Кот в сапога.х». 17.50. Э кран  
- -  ш ко л ьн и кам . «Наш  И льич». 
Ф ильм  «Голубая ч аш к а» . 
19.05. Мир з а  неделю . 19.25. 
Н овая к и н о х р о н и ка . 19.35. 
« Р у с с к а я  сек ц и я  ‘ 1 И н тер н а
цион ала»  (к 100-летию  о б р а з о 
вания). 19.45. «У н аш и х  д р у 
зей » , Ф ильм . 19 55. «И грай, 
мой’ баян ...»  20.25. Ф ильм- 
сп е к т а к л ь  «С такан  воды ».

МОСКВА
22.05. Ч ем п и онат СССР по 

ф утболу . «Динамо» (Тбилиси) 
— «Дина.мо» (Киев).

16-30, 18-15, 20, 21-45. Для д е 
тей  — Сборник фильмов — 
9-05, 10-10.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Карточный  

домик* — 9. 10-50. 12-40, 14-30, 
16-20, 18-10. 20. 21-50.

Малый зал — «Невероят
ный Иегудиил Хламида* —
9, 10-55, 12-45. 14-35, 16-25,
18-15, 20-05, 21-55. На у дли н ен 
ном . сеа н с е  д ем о н стр и р у етс я  
ф и льм  «Встреча на орбите».

«ПИОНЕР»
Для детей  — «Огненные вер- : 

сты* — 9-15, 11, 12^45, 14-30,
16-15. «Николай Слйчен.ко», 
«Двое» — 18. С еансы  .д л я  
взр о с лы х  — 19-45, 21-30. На
у д л и н ен н ом  сеан се  д ем о н стр и 

ру ю тся  ф и льм ы : «Сибирский
балет в Японии», «Возвраще
ние».

«СИБИРЯК»
«Республика «Ш нид» — 

9-30. «Первая девушка» — П -2 0  
«Николай Сличенко» — 13,
14-45, 16-30, 18-15, 20. 21-45.

д о м  КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»

«Не горюй» — 17, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ „  

РАБОТНИКОВ ТОР10ВЛИ
«Комедианты» (две серии) — 

18-10, 2.1. -
ДОМ КУЛЬТУРЫ'^ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
«Сйкретная миссия»— - 17-15, 

19, 21. ■

I С 23 мая по 13 июня I
= Томский областной совет по туризму и экскурсиям =
I  ОРГ.\НИЗУЕТ I
I  .рейс туристского поезда |

1 „Е  л  о  Ч К I
I  по ЧЕРНОМОРСНОШ ПОБЕРЕЖЫО ПАВИШ |
5 маршрут: ' =
i  Томск—Кисловодск—Дербент—Баку—Ереван— 5
I  Тбилиси—Батуми—Сухуми-Гагра—Адлер— |
= Сочи—Томск. =
= Цена путевки 220 рублей. =
i  Путевки продаются в совете по туризму: г, Томск-50, |  
= площадь имени Б. И, 'Ленина, 6. Телефоны: 2-.45-33 § 
= и 2-45-01. ... I
9uuiui»uuiuuuiiiiiiiuimmimiiiiimiiiiiitiiimiiimmiiiiiiiimHmtiimmimiiiiiiiiir

Томский политехнический институт им.-€Г-М-. Ки
рова объявляет, что в среду, 8 апреля 1970 г., в ,
актовом зале института на заседании совета по при
суждению ученых степеней по радиотехнике и 
электронике состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ, 
представленных на соискание ученой' степени кан
дидата технических каук;‘П1н6аевым А. А. на тему; 
«Исследование флуктуащнонных ошибок и путей нх 
уменьшения в высокочастотных ’Цифровых фазомет
рах с преобразованием частоты»; Ковальчуком В. М. 
на тему: «Разработка и. .исследование генераторов 
наносекундных импульсов большого тока».

С диссертациями можно ознакомиться,, .в,’читаль; 
ном зале ийститута,-"' ‘

Томский университет объявляет, что в четверг, 
16 апреля 1970 года, в* 14 часов 30 мин., в аудито
рии jYi> 428 физического корпуса- на заседании со
вета по присуждению ученых степеней' по физиче
ским специальностям'состоится -

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ, 
представ.тенных на'.соискание ученой степени канди
дата физико-математических наук: Кузнецовым

,М . Ф . на тему: «Некоторые свойства гетероперехо
дов ZnS--Qa Ass-н Пекар Ю. А. на(тему: «Разделе
ние смеси газов в положительном столбе тлеюще
го разряда». , ■

С диссертациями моящо ознакомиться. в библио
теке Сибирского физико-технического института.

ТОМСКИЙ
МЕДИЦИНСКИЙ

ИНСТИТУТ
объявляет, что В среду, 1 ап-. 

■ реля,. в 2  часа дня, .в 'акто- 
вом зале состоится 
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ 
на соискание ученой степени 
кандидата медицинских на
ук: А. П. Федосеевым на те
му: «Влияние некоторых сте
роидных гормонов на фор^ 
мирование искусственного 
противолнстерийного имму-' 
ннте)та»; М. И. Ранхлнным 
на тему: «Материалы к ха
рактеристике лептоспирозов' 
В восточных районах Ново
сибирской области».
. С диссертациями. можно 
ознакомиться в медцдинской 
библиотеке.

Томское педагогическое 
училище сообщает, что ' 

ВЕЧЕР ВСТРЕЧИ 
с выпускниками состоит-, 

•'ся'28 марта, в 7 час. вечера.
Детскому саду Лг 13. сроч

но требуются на работу:' по-' 
вВр; ПОМОЩНИК повара н ня
ни,

’ Обращаться;, ■ г. Томск,
. ул. Никитина, 65, к заве- 
' дующей. ,2 — 1

Коллектив,■ Тогурской 
больницы с глубоким при
скорбием извещает о ' 
CMepfiii врача-хирурга

ЦАХАПЕНКО 
Бориса Петровича,

последовавшей 15 марта, 
и, выражает • соболезнова
ние семье и' родственни •'. 
нам, покойного., :, \  i

АДРЕС РВДАКЦИИ: Томск, проспект им. Ленина, 66. ТЕЛЕФОНЫ; приемной редаитора — 2-46-81, заместителей реДайтора 2-51-75 и 2-42-44, ответ. . секретаря 2-31-19, секретариата — 2-4?,-40; отде
лов; партийной ж изни — 2-52-23, пропаганды — 2-47-45. промышленности, нефтегеологии, строительства и транспорта — 2-37-75. сельенохозяйст венного — 2-37-39) науки и школ — 2-42-46; советского 
строительства и быта — 2-37-77, писем и рабселькоровской сети — 2-37-38 и 2-31-47,информаций — 2-51-61, бухгалтерии и’ отдела объявлений — 2-3'7-:36, стенограф истки —• 2-52-02,

'’.  Томен, типограф ия областного управления по * п ечати .'
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